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ПОЗДРАВЛЯЕМ! Воспитывать детей добром
Глядя на Ирину Анатольевну, понимаешь: именно таким вдумчивым, заинтересованным 

и внимательным должен быть настоящий учитель

Ирина Ким родом с Вологодчины. Она приехала в Сарапул в 
1999 году вместе с мужем.

Сначала работала воспитателем в детском саду, а в 2009-м 
пришла на работу в школу № 8 учителем начальных классов. 
С 2013 года Ирина Анатольевна трудится еще и заместителем 
директора по воспитательной работе в данном учебном заве-
дении.

- Я с детства мечтала быть педагогом. Именно здесь, в шко-
ле, мое место, - отмечает Ирина Ким. – В начальной школе для 
детей я - первый учитель, поэтому важно сразу же установить 
доверительные отношения с учениками, чтобы все последую-
щие годы они с радостью переступали порог школы.

Как настоящий профессионал своего дела, Ирина Ана-
тольевна владеет современными технологиями воспита-
ния и обучения, уверенно внедряет их в педагогический 
процесс. 

В течение нескольких лет она руководила школьным ме-
тодическим объединением учителей начальных классов. По 
итогам городского смотра-конкурса в 2013 году методическая 
служба школы № 8 была признана лучшей.

Ирина Ким грамотно организует воспитательный процесс в 
классном коллективе и в школе в целом.

Благодаря успешно поставленной работе школа имеет свое 

лицо. Сама Ирина Анатольевна, педагоги, дети являются ак-
тивными участниками олимпиадного и конкурсного движе-
ния, занимают призовые места.  

Большое внимание педагог уделяет работе с родителями:
- Мы с родителями в деле воспитания детей, как принято 

говорить, «смотрим в одну сторону». Проводим много совмест-
ных дел и мероприятий: если читаем, то вместе, если занима-
емся спортом, то вместе. Вместе убираем листву на площади 
Мужества и лепим зимой снеговиков. Все это сближает и со-
ставляет суть воспитания. Ведь только своим примером, не-
равнодушием можно увлечь ребенка, стать для него настоя-
щим другом.

За добросовестный труд Ирина Ким награждена почетными 
грамотами Управления образования, Администрации г. Сара-
пула, Министерства образования и науки Удмуртской Респу-
блики. В этом году она стала победителем республиканского 
конкурса на денежное поощрение лучших учителей и луч-
ших педагогических работников. 

На вопрос: как нужно воспитывать современных детей? - 
Ирина Анатольевна отвечает:

- Детей надо готовить к жизни, меньше опекать и больше до-
верять. И, конечно, воспитывать добром! 

М. Розова, С. Килин (фото).

ДОРОГИЕ УЧИТЕЛЯ!
УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ 

ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ТРУДА!
От всей души поздравляю вас с про-

фессиональным праздником – Днем 
учителя! 

Школьные годы оставляют в сердце 
каждого немало добрых, ярких и те-
плых воспоминаний. От первого звонка 
и до выпускного бала каждого ученика 
бережно опекают и наставляют наши 
заботливые учителя. Именно в эти годы 
определяются судьбы целых поколений, 
закладываются основы успешной рабо-
ты на благо Отечества.

В нашей республике живут и работа-
ют замечательные педагоги - влюблен-
ные в профессию, верные долгу, истин-
ные патриоты своей малой родины. 

Особые слова признательности - ве-
теранам отрасли, которые стояли у ис-
токов зарождения славных педагоги-
ческих традиций Удмуртии, достойно 
воспитали не одно поколение молоде-
жи и сегодня делятся своим бесценным 
опытом с молодыми коллегами. 

Дорогие учителя! Низкий поклон вам 
за добросовестный труд, энтузиазм, 
терпение, мудрость и беззаветную лю-
бовь к детям.

Искренне желаю вам дальнейших 
успехов, крепкого здоровья, мира и со-
гласия, благодарных и целеустремлен-
ных учеников, которые будут оправды-
вать ваши лучшие надежды!   

Председатель Государственного 
Совета Удмуртской Республики                                  

А. Прасолов.

УВАЖАЕМЫЕ УЧИТЕЛЯ, 
ВЕТЕРАНЫ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО 

ТРУДА!
Сердечно поздравляем  вас с профес-

сиональным праздником!
В этот осенний день примите нашу 

безграничную благодарность за ваш 
труд, знания, молодость души и му-
дрость.

Своей самоотверженностью, внима-
нием к детям  и постоянным творческим 
поиском вы закладываете основы за-
втрашнего дня нашего города, нашей 
Родины. Именно от вас во многом зави-
сит, насколько образованным и духовно 
богатым будет подрастающее поколение.

От всего сердца говорим вам спасибо! 
Желаем новых творческих достижений, 
успешного претворения в жизнь инте-
ресных идей и планов, искренней любви 
учеников! Здоровья вам, счастья, радо-
сти и благополучия!

А. Ессен, Глава г. Сарапула, 
С. Смоляков, Председатель 

Сарапульской городской Думы. 
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Сарапул и Елабуга 
стали городами-побратимами 
В минувший четверг в Ижевске состоялось торжественное подписание Соглашения о сотрудничестве 
между городами Сарапул и Елабуга

Имя в истории города
Почетный гражданин г. Сарапула Евгений Сторонкин отметил свое 80-летие

Праздник мудрости и уважения
В г. Сарапуле проходит декада, посвященная Дню пожилых людей

Праздничная неделя
В течение всей текущей недели 

в учреждениях культуры прохо-
дят мероприятия,  посвященные 
Дню пожилых людей и Дню учи-
теля. Как проинформировал на-
чальник Управления культуры и 
молодежной политики Игорь Ма-
нылов, педагоги будут в центре 
внимания на последнем в этом 
сезоне  фестивале «Пятница на 
Набережной» 5 октября.

Всем тепло
Город успешно вошел в ото-

пительный сезон. На 1 октября к 
отоплению были подключены все 
жилые дома Сарапула. Начальник 
Управления ЖКХ Андрей Грахов 
обратился  к руководителям ком-
мунальных предприятий и управ-
ляющих компаний с просьбой 
внимательнее относиться к обра-
щениям горожан и своевременно 
реагировать на жалобы по каче-
ству подключения отопления.

Побывали в цирке
40 ветеранов Сарапула побы-

вали на республиканском празд-
нике, посвященном Дню пожилых 
людей, который состоялся 28 сен-
тября в Государственном цирке 
Удмуртии. Начальник Управления 
соцзащиты населения г. Сарапула 
Светлана Гизамова выразила бла-
годарность директору АО «СЭГЗ» 
Сергею Мусинову за предостав-
ленный автобус для поездки на 
мероприятие.

Мнения учитываются
Из 14 дворов, где будут прове-

дены работы по благоустройству 
в рамках программы «Форми-
рование комфортной городской 
среды», на восьми дворовых тер-
риториях работы уже завершены. 
На этой неделе подрядная орга-
низация приступила к работам во 
дворах в микрорайоне «Элеконд». 
Как отметил директор Управле-
ния благоустройства Давит Ога-
нян, подрядчики активно сотруд-
ничают со старшими по домам, 
прислушиваясь к их замечаниям 
и пожеланиям. 

Работают по заявкам
Продолжается прививочная 

кампания против гриппа. Как про-
информировал главный врач Са-
рапульской городской больницы 
Михаил Галанов, в лечебном уч-
реждении готовы организованно 
поставить прививки по коллек-
тивным заявкам организаций и 
предприятий.

С. Ульянова.

Уважаемые жители 
города Сарапула! 

Приглашаем вас сделать при-
вивку от гриппа. Бесплатно. 

Иммунизация против гриппа 
будет проводиться на Сарапуль-
ском центральном рынке (пло-
щадь Свободы, 1) в ТП «КУБ», 
павильон 29:

5 октября - с 10.00 до 14.00;
6 октября - с 10.00 до 14.00.

Отзовитесь!
Уважаемые жители 

Сарапула!
Обращаемся к тем, чьи родные 

были убиты и похоронены в годы 
Великой Отечественной войны на 
территории Брянской области. 

Просьба позвонить по тел.: 
 8-950-810-25-25, 4-02-16.

Т. Кузнецова, руководитель 
поискового отряда «Гвардия».

Перед этим  Председатель 
Государственного Совета Уд-
муртской Республики Алексей 
Прасолов и спикер Государ-
ственного Совета Республики 
Татарстан Фарид Мухамедшин 
поставили свои подписи под 
Меморандумом о намерениях 
по содействию установлению 
побратимских отношений меж-
ду городами регионов.

Напомним, что с инициативой 
об установлении побратимских 
отношений между Сарапулом 
и Елабугой в мае текущего года 
выступил Председатель Госсо-
вета Удмуртии Алексей Прасо-
лов. Предложение было озву-
чено в ходе Межрегиональной 
научно-практической конфе-
ренции, проходившей в Елабу-
ге и посвященной 100-летию 
первого Всероссийского съезда 
удмуртского народа. Говоря о 
развитии сотрудничества меж-
ду муниципалитетами, спикер 
парламента Удмуртии особо 
подчеркнул их историческую и 
культурную значимость для ре-
гионов и страны в целом. Кроме 
того, по его словам, оба города 
являются особыми экономиче-
скими зонами. 

Соглашение, которое подписа-
ли Глава г. Сарапула Александр 
Ессен и мэр Елабуги Геннадий 
Емельянов, устанавливает побра-
тимские отношения между муни-
ципальными образованиями, ос-
нованные на взаимном уважении 
и сотрудничестве в социальной, 
культурной, спортивной, эконо-
мической и иных сферах. В част-
ности, документ предусматри-
вает обмен опытом по вопросам 
создания условий для оказания 
медицинской помощи населе-
нию, развития детского дошколь-
ного образования. 

Также речь идет об укрепле-
нии связей между учреждения-
ми культуры, искусства и твор-
ческими коллективами, в том 
числе организации гастролей, 
выставок, развитие массового 
туризма и спорта, сохранение 
объектов историко-культурно-
го наследия и развитие истори-
ко-культурных территорий. 

В сфере экономики и инвести-
ционной деятельности плани-
руется обмен опытом по вопро-
сам привлечения инвестиций, 
установление деловых связей 
предпринимателей, разработка 
и реализация совместных про-
ектов, направленных на разви-
тие экономики городов-побра-
тимов. Предусмотрено также 
совместное решение проблем 
жилищного строительства, ар-

хитектуры и благоустройства 
территорий, в том числе в сфере 
создания безбарьерной среды 
для инвалидов, а также широ-
кое информационное сотрудни-
чество. 

Глава Сарапула Александр 
Ессен отметил, что сотрудниче-
ство между городами началось 
значительно раньше подписа-
ния официального документа. 

- Я думаю, что города от этого 
выиграют вдвойне, у нас у каж-
дого есть свои планы, и сегодня 
можно объединить усилия во 
многих направлениях. В частно-
сти, нас интересует и сфера ту-
ризма, и экономические связи. 
Наши города исторически были 
всегда близки: у них было много 
связей между купцами, между 
населением, и я думаю, что это 

может быть второй виток в исто-
рии, - сказал Александр Ессен. 

Геннадий Емельянов, мэр го-
рода Елабуга, добавил, что Со-
глашение, помимо культурно-
туристической составляющей, 
направлено на развитие эко-
номики обоих городов. В том 
числе это касается развития 
промышленного производства 
и кооперации, обмена товарами 
и услугами.

По словам руководителей 
муниципалитетов, после подпи-
сания Соглашения будет разра-
ботан и утвержден совместный 
план работы. Такое планирова-
ние, согласованное администра-
циями городов Сарапула и Ела-
буги, впредь станет ежегодным. 

Пресс-служба 
Госсовета УР.

- Хотя правильнее было бы называть 
наших ветеранов взрослыми людьми с 
богатейшим жизненным опытом, - ска-
зал, открывая традиционную встречу 
с ветеранами Северного округа в ДК 
радиозавода, Председатель Государ-
ственного Совета Удмуртии Алексей 
Прасолов. – Людьми, которым есть чем 
гордиться: ведь все, что сегодня есть в 
Сарапуле, сделано вашими руками. Вы 
это создали, передали своим детям, а 
сегодня – уже внукам. 

- Спасибо вам за активную жизнен-
ную позицию, за то, что делаете для 
подрастающего поколения! – под-

черкнул депутат Госсовета республи-
ки Алексей Малюк.

Добрые слова в этот день услышали 
ветераны от Главы г. Сарапула Алек- 
сандра Ессена, Председателя Сара-
пульской городской Думы Сергея Смо-
лякова и депутатов Александра Саве-
льева, Фариды Третьяковой, Михаила 
Колесова. Свои лучшие номера пода-
рили собравшимся в зале коллективы 
художественной самодеятельности ДК 
радиозавода.

Праздник получился по-настоящему 
добрым и душевным. 

Т. Пушина, фото А. Зайнуллиной.

Торжества в честь юбиляра 
прошли на Сарапульском элект-
рогенераторном заводе, которым 
Евгений Петрович руководил на 
протяжении 22 лет. Время его ра-
боты пришлось на один из самых 
сложных периодов в истории 
предприятия и промышленности 
страны в целом – конец 80-х - на-
чало 90-х годов прошлого века. 
Евгению Сторонкину удалось со-
хранить производство и кадро-
вый потенциал завода. На СЭГЗ 
был сохранен выпуск спецтехни-
ки, освоено производство изде-
лий гражданского назначения и 

товаров народного потребления.
Председатель Госсовета Удмур-

тии Алексей Прасолов от имени 
депутатского корпуса республи-
ки вручил Евгению Сторонкину 
Благодарность за существенный 
вклад в развитие законодатель-
ства и парламентаризма, а также 
активную общественно-полити-
ческую деятельность на благо ре-
гиона. Кроме того, спикер респу-
бликанского парламента наградил 
именинника Памятной медалью 
«20 лет Государственному Совету 
Удмуртской Республики», депута-
том которого был Е. П. Сторонкин.

- Если в 80-е годы объемы товар-
ной продукции росли, то с 1993 по 
1998 годы объем выпуска специ-
альной техники снизился в 33 раза. 
Но мы выжили. И огромная заслуга 
в том, что Сарапульский электро-
генераторный завод существует, 
принадлежит Евгению Петровичу 
и людям, которые тогда работа-
ли под его руководством, - сказал 
генеральный директор АО «СЭГЗ» 
Сергей Мусинов, вручивший юби-
ляру по поручению Союза маши-
ностроителей России медаль «За 
доблестный труд». 

Г. Глухов.

Лидерам ветеранского движения депутаты вручили 
благодарности за активное участие в общественной 
жизни
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Вы хотели узнать
На минувшей неделе после летних каникул продолжилось проведение традиционных пресс-конференций Главы г. Сарапула для представителей средств массовой

информации. Вместе с Александром Ессеном на вопросы журналистов отвечали заместители Главы Администрации по строительству и ЖКХ Алексей Зуев, по социаль-
ной сфере Виктор Шестаков и главный врач Сарапульской городской больницы Михаил Галанов

? Начало отопительного се-
зона в Удмуртии началось

с 19 сентября. В городе Сарапу-
ле - на неделю позже. С чем это
связано? Город был не готов?

Александр Ессен:
- Город Сарапул к началу ото-

пительного сезона был готов рань-
ше, чем многие другие муници-
пальные образования республи-
ки. Мы просто действовали со-
гласно установленным нормам, в
соответствии с которыми отопи-
тельный сезон начинается, ко-
гда среднесуточная температу-
ра воздуха в течение пяти дней
подряд составляет менее восьми
градусов тепла. Нынешняя теп-
лая осень дала нам возможность
на десять дней отложить начало
отопительного сезона, а одновре-
менно с этим и сэкономить плату
граждан за тепло.

? Все жилые дома имеют
паспорта готовности к

зиме?
Александр Ессен:
- В целом город на 99 процен-

тов готов к зиме. Социальная
сфера – на 100 процентов. Оста-
лось, может быть, с десяток жи-
лых домов, которые находятся в
стадии получения паспортов го-
товности.

? Так называемая проблема
неплатежей, то есть долгов

ТСЖ, управляющих компаний
за уже потребленное тепло у нас
тоже решена?

Алексей Зуев:
- Не полностью. Но совместно

с ресурсоснабжающими органи-
зациями мы отрабатываем воп-
росы задолженности с каждым
ТСЖ и управляющей компани-
ей, составляем графики погаше-
ния долгов. Сами понимаете,
долги накапливаются не за один
месяц и не за один месяц их мож-
но заплатить.

? Что уже сделано в продол-
жение реконструкции На-

бережной Камы? Что будет сде-
лано в этом году еще?

Александр Ессен:
- В этом году мы ведем работы

в основном по благоустройству
пешеходных зон и покрытия до-
рог. Центральная площадь заас-
фальтирована по второму
разу. По ул. Труда еще будем
проводить асфальтирование пе-
шеходных дорожек от центра
города. Улица Горького должна
быть заасфальтирована от ул.
Раскольникова до Набережной
Камы. Будет завершен лестнич-
ный сход – благоустройство уже
закончено, остаются детали: по-
краска и установка малых архи-
тектурных форм. По ул. Рас-
кольникова проведены перебор-
ка существующих пешеходных
зон, установка знаков, огражде-
ний и освещения.

? Когда решится вопрос с
конечной остановкой авто-

бусов? И где она будет? Нельзя
ли все-таки разрешить автобу-
сам спускаться к Каме? Ведь все
равно Красная площадь после
реконструкции не стала пеше-
ходной. По-прежнему стоянкой
машин является территория,
прилегающая к зданию Адми-
нистрации города, хотя мы го-
ворили о том, что этого не бу-
дет. Аналогичная стоянка ма-
шин – на южной стороне Крас-
ной площади. Может быть, ко-
нечную остановку все-таки
можно перенести к ЗАГСу?

Александр Ессен:
- У нас есть определенные

нормы размещения и строитель-
ства автобусных остановок. Если
ГИБДД еще закрывает в неко-

тором плане глаза на существу-
ющие остановки общественного
транспорта, то реконструируе-
мые и создаваемые вновь долж-
ны строиться в соответствии с
действующими нормативами. В
районе Красной площади очень
большой уклон и нет реальной
возможности сделать остановку,
которая имела бы соответству-
ющие отступы от пешеходных
переходов, перекрестков и не
имела бы уклона. Ни в сторону,
когда едут люди в центр, ни из
центра. Мы этот вопрос скрупу-
лезно, несколько раз с проек-
тантами рассматривали. Жела-
ние было сделать так, как при-
выкли люди. Но, к сожалению,
этого сделать не удается, даже
при  желании срезать землю. Ре-
льеф местности не позволяет.

Поэтому нам пришлось конеч-
ную остановку общественного
транспорта, который идет из
центра города, перенести к во-
енкомату, это самое близкое ме-
сто от Набережной, где можно
разместить остановку, чтобы
выходы из автобуса никому не
мешали, освещение сделать.

А вопрос с конечной останов-
кой автобусов, которые идут в
центр города, в настоящее вре-
мя еще решается.

? Можно вернуться к про-
должению разговора о ре-

конструкции Набережной
Камы?

Александр Ессен:
- Реконструкция Набережной

Камы продолжается в рамках
федеральной программы «Фор-
мирование комфортной город-
ской среды». Напомню, что эта
программа предусматривает как
благоустройство дворов много-
квартирных домов, так и благо-
устройство общественных зон. В
этом году в ходе голосования
жители города выбрали для бла-
гоустройства продолжение ре-
конструкции Набережной Камы.

До ул. Ст. Разина мы в этом
году доходим. Это пешеходная
дорожка, озеленение, скамееч-
ки, велодорожка, освещение.

? Выполняет ли Сарапул на-
меченные планы-задания

как моногород и ТОСЭР? Что
сделано в этом году?

Александр Ессен:
- Выполняет. У нас в этом году

уже есть заявки от семи потен-
циальных резидентов ТОСЭР,
которые официально переданы
в Правительство республики.
Ожидаем, что до конца года ко-
личество резидентов еще увели-
чится. Сегодня мы очень актив-
но обсуждаем с резидентами
развитие площадок, на которых
они планируют организовать
свое производство.

? Начал ли реально действо-
вать Башенинский фонд?

Если да, то сколько средств
собрано и куда они направле-
ны?

Александр Ессен:
- Идет процесс регистрации

Башенинского фонда, думаю,
дней через десять он завершит-
ся, все согласования мы уже
прошли. И начнется реализация
намеченного.

А план, который обсуждался
при формировании Фонда, мы
уже начали реализовывать. На-
верняка многие уже обратили
внимание, что отремонтирован
фасад Детской школы искусств
№ 3 по ул. Труда. До конца года
мы должны завершить разра-
ботку проекта благоустройства
ул. Труда от центра города до ул.
Интернациональной, который

включает приведение в должное
состояние дороги, пешеходной
зоны, дренажной системы. В сле-
дующем году мы планируем ее
включить (надеюсь, жители го-
рода нас поддержат) в програм-
му «Безопасные и качественные
дороги», отработав сейчас все
грамотно.

? Обрел ли хозяина комп-
лекс зданий по ул. Совет-

ской, где раньше располагалась
автобаза санитарного транспор-
та?

Александр Ессен:
- Есть потенциальный инвес-

тор, который готов вложить сред-
ства в восстановление этого
объекта.

? Начнет ли с 1 января 2019
года работать в городе Ре-

гиональный оператор? Какая
работа проводится для этого?
Как предполагается вывозить
бытовой мусор из частного сек-
тора? Останется ли существо-
вать наш полигон твердых бы-
товых отходов?

Алексей Зуев:
- По полигону ТБО. 31 декаб-

ря текущего года у нас заканчи-
вается лицензия. Мы сейчас на-
ходимся в стадии предсудебных
разбирательств и получения не-
обходимых лицензий. Вопрос
пока в работе, но перспектива
такая, что скорее всего, полигон
будет закрыт.

По Региональному оператору.
У нас проходят встречи. Вопро-
сы сбора и вывоза мусора из рай-
онов частного сектора у нас пока
прорабатываются. Рабочая вер-
сия – вечерний график вывоза
мусора машинами. Рассматри-
вался и вопрос устройства кон-
тейнерных площадок, однако,
учитывая опыт других террито-
рий, скорее всего, мы от этого от-
кажемся, поскольку площадки в
частном секторе  быстро превра-
щаются в места стихийных сва-
лок.

Сейчас отрабатываются мар-
шруты движения транспорта,
который будет вывозить твер-
дые бытовые отходы из частно-
го сектора. Вопрос тоже непрос-
той, поскольку не везде есть до-
роги с твердым покрытием.

Платить за вывоз мусора бу-
дут все: и жители многоквартир-
ных домов, и жители частного
сектора. Тариф будет единым по
всей территории Удмуртии. Воп-
рос будет решаться и с гараж-
ными кооперативами, и с садо-
водческими товариществами.

? А новый полигон ТБО
вблизи Сарапула не будет

строиться?
Алексей Зуев:
- В настоящее время разраба-

тывается региональная схема
вывоза твердых бутовых отхо-
дов, которая будет утверждена
Правительством Удмуртии.

До нас пока довели информа-
цию, что в Сарапуле планирует-
ся сделать кустовую перегрузоч-
ную станцию. Мы внесли свои
предложения, где ее возможно
разместить, а Региональный
оператор отрабатывает и встав-
ляет ее в свою схему. Будет ли у
нас сортировочная станция или
мусор будут просто собирать и,
прессуя, перегружать в более
крупные емкости для перевоз-
ки на другой полигон, пока не
решено.

? Будет ли обязательным
раздельный сбор мусора?

Алексей Зуев:
- Мы к этому в конечном итоге

придем. Как это будет организо-
вано, пока обсуждается.

? В центре города установи-
ли знаки «Пешеходный пе-

реход». Но водители ставят ма-
шины практически впритык к
«зебрам»: пешеходов из-за ма-
шин не видно. Очень опасная
ситуация.

Алексей Зуев:
- Мы рассмотрим этот вопрос

на комиссии по безопасности
дорожного движения.

? В Сарапуле, как выясни-
лось, около 700 абонентов,

которые на сегодняшний день
пользуются баллонным газом.
Реализацией его занимается ча-
стная компания «Мобилгаз»,
которая перестала поставлять
газ в баллонах, мотивируя тем,
что перестала поступать дота-
ция. А цена такого газа выросла
с начала года примерно на 80
процентов. Какие-то меры для
изменения ситуации принима-
ются?

Алексей Зуев:
- Мы всю информацию напра-

вили в Правительство Удмуртии
(как вы понимаете, выделение
дотаций – это не компетенция
местной власти). Здесь сказа-
лась и нерасторопность самой
компании «Мобилгаз» - необхо-
димо было своевременно пере-
смотреть расценки на сжижен-
ный газ, а они этого не сделали.
И пошли по самому простому
пути – прекратили продажу
сжиженного газа. Мы со своей
стороны выявили несколько
площадок, где можно произво-
дить заправку газа в баллоны.
Возникает только проблема по
обмену самих баллонов, которую
мы сейчас пытаемся решить.

? Сарапул позиционирует
себя как туристический

центр на Каме. Будет ли решать-
ся вопрос со строительством
современного причала для ту-
ристических теплоходов?

Александр Ессен:
- Мы вышли с инициативой

провести по этому вопросу сове-
щание в Министерстве тран-
спорта Удмуртии. Причал в на-
стоящее время принадлежит
частному лицу - предпринима-
телю, который осуществляет
прием теплоходов на договор-
ных условиях. Ему, наверное,
нужна будет все-таки помощь,
чтобы он восстановил и дальше
содержал причал. Сейчас у него
не сходится экономика: на со-
держание причала он расходу-
ет средств больше, чем зараба-
тывает, поэтому мы хотим обсу-
дить эти вопросы в Минтрансе.

? А будет ли обустраиваться
все-таки городской пляж

на правом берегу Камы?
Александр Ессен:
- Сейчас мы активно работаем

над тем, чтобы в следующем году
принять участие в конкурсе ма-
лых исторических городов (и по-
бедить, конечно), чтобы продол-
жить работы на Набережной
Камы и в том числе заняться ус-
тройством пляжа.

К сожалению, пока пробы воды
в Каме дают отрицательный ре-
зультат. И вложить средства в
строительство пляжа, а потом
Роспотребнадзор запретит его
эксплуатацию, - это, согласитесь,
не по-хозяйски. Деньги на это
нужны немаленькие. Думали, что
ситуация наладится, когда мы
канализируем все стоки, кото-
рые шли со Старцевой горы, од-
нако этого не случилось. Анали-
зы воды в Каме (по содержанию
микроорганизмов) не дают нам
пока возможности вот сейчас
взять и открыть пляж.

? Город заполонили боль-
шегрузы, что создает уг-

розу и дорогам, и экологии, и
безопасности движения. Какие
меры предусматриваются в свя-
зи с этой проблемой?

Алексей Зуев:
- Есть несколько причин сло-

жившейся ситуации. У нас про-
должается реконструкция На-
бережной Камы, у нас идет стро-
ительство двух яслей, у нас идет
ремонт дороги по ул. Лесной, у
нас идет щебенение второсте-
пенных дорог по местным ини-
циативам. А также ведется вы-
воз инертных материалов с на-
ших двух портов – из района пос.
Котово и южного порта.

Мы неоднократно проводили
совещания с представителями
подрядчиков, которые ведут ра-
боты. Жестко определен марш-
рут движения данного вида
транспорта, данная информация
находится у представителей
ГИБДД, которые жестко отсле-
живают нарушения установлен-
ного маршрута движения. На
нарушителей накладываются
серьезные штрафы до 300 тысяч
рублей.

? Планируется ли установ-
ка видеокамер на улицах

города?
Алексей Зуев:
- Видимо, речь идет об уста-

новке камер, которые фиксиру-
ют нарушения правил дорожно-
го движения. В настоящее вре-
мя мы пока не планируем уста-
навливать такие камеры. Думаю,
что эта работа начнет прово-
диться в следующем году, когда
в Сарапул зайдет программа
«Безопасные и качественные
дороги».

? Возможно ли организо-
вать пешеходный переход

на перекрестке ул. Пугачева и
Гоголя, а также установить ме-
таллические ограждения по пе-
риметру прогимназии № 10 по
ул. Пугачева?

Алексей Зуев:
- По ГОСТУ, в этом крутом

подъеме мы пешеходный пере-
ход не установим. Но у нас есть
идея переноса автобусной оста-
новки, которая в настоящее вре-
мя находится чуть выше по ул.
Пугачева, в сторону прогимна-
зии № 10. Этот вопрос мы будем
рассматривать на следующий
год также в рамках реализации
программы «Безопасные и каче-
ственные дороги». И там же рас-
смотрим вопрос установки ог-
раждения около учебного за-
ведения.

? Есть ли в нашем городе
действующие пункты при-

ема использованных светоди-
одных ламп, батареек, ртути и
других опасных отходов?

Алексей Зуев:
- На данный момент ртутьсо-

держащие отходы принимает
компания «Ремонтно-домовой
сервис» по ул. Амурской, 17, тел.
2-06-08.

Других лицензированных
организаций по приему опасных
отходов у нас в городе пока нет.

Но. Как вы знаете, с 1 января
2019 года в город должен зайти
Региональный оператор, кото-
рый будет заниматься сбором
твердых бытовых отходов. И на
него в том числе будет возлагать-
ся обязанность по приему опас-
ных бытовых отходов. Этот воп-
рос мы будем держать на конт-
роле.

И. Рябинина.
Продолжение читайте в сле-

дующем четверговом номере.
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«Ударим автопробегом 
по бездорожью и разгильдяйству!» 

К 90-летию со дня образования Сарапульского окружного отделения Общества содействия развитию автомобилизма 
и улучшению  дорог в РСФСР («Автодор»)

Строительство социализма   в 
жизни только что образовавше-
гося Советского Союза имело 
в своей основе три главные со-
ставные части: социалистиче-
скую индустриализацию, кол-
лективизацию сельского хозяй-
ства и культурную революцию. 

Темпы развития страны по 
ключевым направлениям сдер-
живали неудовлетворительное 
состояние дорог и почти пол-
ное отсутствие транспорта. Эти 
факторы оказывали негатив-
ное воздействие и на состояние 
обороноспособности страны. 

Для широкого внедрения в 
жизнь страны автомобилей и 
других видов механических 
средств сообщения, а также 
организации общественного 
содействия постройке и улуч-
шению дорог в 1927 году было 
образовано Общество содей-
ствия развитию автомобилиз-
ма и улучшению дорог в РСФСР  
(«Автодор»).         

17 АВГУСТА 1928 года в Сарапу-
ле состоялся 1-й окружной учре-
дительный съезд общества «Авто-
дор», который подтвердил свое- 
временность организации мест-
ного отделения Общества. Высту-
пивший с докладом заведующий 
дорожной инспекцией Окриспол-
кома тов. С. С. Порфирьев подчер-
кнул, что главной задачей «Автодо-
ра» является организация трудово-
го населения для участия в стро-
ительстве дорог, пригодных для 
автомобильного движения. 

«Затраты оправдаются эконо-
мией от автоперевозок, которые в 
30 раз дешевле гужевого транспор-
та», - подчеркнул он. 

Было избрано правление Сара-
пульского окружного отделения 
Общества «Автодор» в составе 15 
человек. При правлении организо-
ваны четыре секции: организацион-
но-финансовая, дорожная, автомо-
билизации и агитационной печати. 

На 1 октября 1929 года по Сара-
пульскому округу общая числен-
ность членов Общества составляла 
3006 человек.  В городе Сарапуле 
было создано 22 первичных ячей-
ки Общества, в Сарапульском рай-
оне - 13. 

МНОГИЕ наверняка читали ро-
ман И. Ильфа и Е. Петрова «Золо-
той теленок», действие которого 
разворачивается на фоне картин 
советской жизни конца 1920-х - на-
чала 1930-х годов. Так вот там авто-
мобиль, на котором Остап Бендер и 
его спутники направляются в город 
Черноморск, чтобы отнять деньги 
у «настоящего советского милли-
онера» Корейко,  становится лиде-
ром автопробега Москва – Харьков 
– Москва. Прообразом его послу-
жил настоящий Всеукраинский ав-
топробег по этому маршруту, про-
ходивший в 1930 году в честь XVI 
съезда ВКП(б).

Подобные мероприятия стано-
вились заметными событиями в 
жизни городов. Обязательным эле-
ментом пробегов были устраива-
емые на маршрутах митинги и че-

ствование участников. Помните, 
уважаемые читатели, эпизод вы-
шеназванного произведения, где 
жители города Удоева встречают 
участников автопробега?

«Я рад, товарищи, нарушить ав-
томобильной сиреной патриар-
хальную тишину города Удоева», 
- заявил тогда на митинге Остап 
Бендер. А дальше он разом выдал 
в массы все автодоровские лозунги:  

«Автомобиль - не роскошь, а сред-
ство передвижения», 

«Железный конь идет на смену 
крестьянской лошадке», 

«Наладим серийное производ-
ство советских автомашин!», 

«Ударим автопробегом по бездо-
рожью и разгильдяйству!» 

ОКАЗЫВАЕТСЯ, и жители Сара-
пула принимали участников про-
бега. Только не автомобильного, а  
аэросанного. 

Стартовали участники   Всесоюз-
ного аэропробега 17 февраля 1929 
года на Красной площади в Москве.  

В четвертом номере журнала «За 
рулем» за 1929 год, вышедшем под 
девизом «Дорогу советским аэро-
саням!», в заметке «Всесоюзный 
пробег аэросаней» говорится: 

«В области аэросанного дела 
Советский Союз еще не имеет се-
бе конкурентов даже за границей. 
Советские аэросани, как извест-
но, заинтересовали Европу и, несо-
мненно, заслуживают всяческого 
внимания со стороны наших хозяй-
ственных органов и учреждений, ве-
дающих организацией связи и пере-
движения».  

В статье указан следующий марш-
рут аэропробега: Москва – Ростов 
– Ярославль – Кострома – Кинеш-
ма – Юрьевец – Макарьев – Манту-
рово – Богородское – Луптюжское 
– Котельнич – Вятка – Глазов – Ни-
кольское – Пермь – Оханск – Оса – 
Воткинск – Ижевск – Елабуга – Ма-
мадыш – Арск – Казань – Чебокса-
ры – Макарьев - Нижний Новгород – 
Вязники – Владимир – Богородское 
- Москва. Общая протяженность пу-
ти - 3625 километров. В пробег вы-
шли аэросани серийного выпуска 
ЦАГИ (АНТ)-IV с моторами «Люци-
фер» и аэросани НАМИ-V и НАМИ-
VIII с моторами «НАМИ-Сальмсон». 

29 марта 1929 года в Москве со-
стоялся финиш Всесоюзного аэро-
пробега, который превратился в 
чествование его отважных участ-
ников и конструкторов аэроса-
ней, блестяще выдержавших самое 
трудное из испытаний.  

Пробег предоставил прекрасную 
возможность для эксплуатацион-
ной проверки этого вида быстро-
ходного зимнего транспорта (ско-
рость аэросаней достигала 80-100 
километров в час), особенно необ-
ходимого в северных и восточных 
районах. Сделанные в пути наблю-
дения и выводы позволили прора-
ботать слабые места конструкций 
и значительно повысить надеж-
ность «снежных аэромобилей».  Это 
очень пригодилось в годы Великой 
Отечественной войны. 

И ХОТЯ по какой-то причине Са-
рапул в маршруте пробега не был 

указан, архивные документы гово-
рят иное.     

Имеется обращение правления 
Сарапульского окружного отделе-
ния Общества «Автодор» к первич-
ным коллективам такого содержа-
ния: «Правление Общества и члены 
готовятся к небывалой еще в исто-
рии Сарапульского округа встрече 
московских гостей на аэросанях...»

Всесоюзный аэросанный пробег 
прошел по четырем районам Сара-
пульского округа.  В связи с этим со-
бытием правление Общества с 1 по 
7 марта 1929 года объявило «Неде-
лю «Автодора». 

Для встречи участников пробега 
предлагалось организовать колон-
ны из членов Общества с лозунга-
ми, плакатами, флагами и «всевоз-
можными изображениями». 

ГОДОМ РАНЕЕ, летом 1928-го, в 
целях обследования состояния до-
рог в округе окружным отделением 
был проведен велопробег Сарапул 
- Свердловск. Средства на построй-
ку и ремонт дорог, на разработку 
конструкций и организацию про-
изводства автомобилей «Автодор» 
собирал с помощью вступительных 
взносов, реализации билетов лоте-
рей (главными выигрышами были 
автомобили и мотоциклы), распро-
странения значков и литературы, 
организации подписки на журнал 
«За рулем». 

В работе Отделения уделялось 
большое внимание реализации 
закона о трудовой дорожной по-
винности в деревне, оснащении 
организаций, ведущих строитель-
ные работы, дорожно-строитель-
ным инвентарем, участии в авто-
мобилизации всех отраслей хо-
зяйства. Для ведения дорожных 
работ каждый район округа имел 
по одному дорожному «утюгу», в 
Осинском и Воткинском районах 
имелось также по одному плене-
ру и грейдеру. 

На территории Сарапульского 
округа числилось три автомоби-
ля: два легковых - при Окрисполко-
ме и один грузовой - в Бродильном 
тресте.  В 1929-1930 хозяйственном 
году планировалось приобрести 
24 автомашины. На учете состояло 
около 10 специалистов-шоферов.  
Планировалась подготовка водите-
лей через специальные курсы. 

Перед Сарапульским горсоветом 
был поставлен вопрос об открытии 
городского автобусного движения 
по маршруту «Пристань-вокзал».   

ПОСТАНОВЛЕНИЕМ ЦИК СССР 
от 23 октября 1935 года Союз об-
ществ содействия развитию авто-
мобильного транспорта, тракторно-
го и дорожного дела «Союз Автодор 
СССР» и общества «Автодор» в союз-
ных республиках были ликвидирова-
ны, а их функции переданы Всесоюз-
ному Совету физической культуры 
(ВСФК) и Обществу содействия обо-
роне, авиационному и химическому 
строительству (ОСОАВИАХИМ).   

С. Ахмадулина, начальник сек-
тора НСА и использования доку-

ментов Управления по делам архи-
вов Администрации г. Сарапула.                                              

Иван Михайлович Вавилов (с указкой), преподаватель Сара-
пульского сельскохозяйственного и лесного техникума, ведет 
урок по предмету «Описательный курс автомобиля и трактора».

1931 год, февраль

Николай Николаевич Черны-
шев за рулем мотоцикла ИЖ-7.

9 декабря 1939 года

Преподаватели и слушатели курсов трактористов при Сара-
пульском лесном техникуме. 1933 год

Шоферы у автомобилей гаража исполкома Сарапульского гор-
совета. 1947 год

Первый учебный трактор 
«Сталинец». 1933 год
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Оценили потенциал
и перспективы
Cарапульский радиозавод представил делегации Правительства Удмуртии продукцию
и производственные мощности предприятия

На минувшей неделе АО «Са-
рапульский радиозавод» посе-
тили первый заместитель Пред-
седателя Правительства Уд-
муртии Александр Свинин и
министр промышленности и
торговли УР Виктор Лашкарев.

В ходе рабочего визита члены
рабочей группы познакомились
с продукцией, которая в насто-
ящее время выпускается на Са-
рапульском радиозаводе и
пользуется успехом у потреби-
телей. Среди них – средства
связи тактического звена управ-
ления шестого поколения.

Кроме того, на специальной
выставке, подготовленной к
приезду представителей Прави-
тельства Удмуртии, генераль-
ный директор предприятия Ки-
рилл Абдрахманов и главный
конструктор завода Андрей Ба-
турин представили гостям уни-
кальные разработки конструк-
торско-технологического цент-
ра, предназначенные для воен-
но-промышленного комплекса,
а также перспективные образ-
цы гражданской продукции.

Затем руководитель предпри-
ятия рассказал об изменениях,
происходящих на СРЗ в настоя-
щее время, касающихся капи-
тального ремонта помещений,
упорядочения логистических
процессов и модернизации про-

изводства.  А главный технолог
Владислав Сергеев провел об-
зорную экскурсию по промыш-
ленному объекту, демонстрируя
современное оборудование и
внедрение новых технологий
для увеличения выпуска импор-
тозамещающей продукции.

Итогом встречи стало совеща-
ние, где руководство Сарапуль-
ского радиозавода и представи-
тели Правительства Удмуртии
обсудили ряд вопросов, касаю-
щихся деятельности АО «СРЗ»,
дальнейшего его развития и ко-
операции с другими предприя-
тиями.

-  Сарапульский радиозавод
по-прежнему является объектом
особого внимания для Прави-
тельства Удмуртии, - говорит ге-
неральный директор АО «СРЗ»
Кирилл Абдрахманов. - В кри-
зисный 2013 год руководство рес-
публики приложило немало уси-
лий для возрождения предпри-
ятия. Благодаря своевременной
поддержке наш завод сегодня
динамично развивается, наращи-
вает объемы производства, зани-
мается инновационными разра-
ботками. В настоящее время Уд-
муртской Республике принадле-
жит 26 процентов акций пред-
приятия. Представляя продук-
цию на различных выставках,
мы видим живой интерес руко-

водства региона к нашим изде-
лиям. Так, участие радиозавода
в международном военно-техни-
ческом форуме «Армия-2018» и
выставке продукции ведущих
промышленных предприятий,
организованной в Ижевске к Дню
оружейника, стало для предста-
вителей Правительства УР пово-
дом для посещения СРЗ, более
детального изучения номенкла-
туры выпускаемых изделий и
производственных мощностей
предприятия.

Как сказал Кирилл Абдрах-
манов, делегация республики
высоко оценила потенциал пред-
приятия, отметив отличные
перспективы его развития.  В
ходе обсуждения проблемных
вопросов гости выразили пони-
мание и готовность поддержать
продвижение инициативных
проектов Сарапульского радио-
завода. Договорились о совмест-
ном поиске стартапов для раз-
вития гражданского направле-
ния. В частности, первый заме-
ститель Председателя Прави-
тельства Удмуртии Александр
Свинин заверил, что в ближай-
шее время сделает все возмож-
ное для того, чтобы наши раз-
работки - цифровое радио
РАВИС и DRM - включили в на-
циональную программу «Циф-
ровая экономика РФ».

С заботой о сердце
Всемирному дню cердца посвящен месячник, который проходит
в России и Удмуртии с 10 сентября по 10 октября

Мероприятия, направленные на формирование здорового образа
жизни, повышение информированности населения о факторах рис-
ка сердечно-сосудистых заболеваний, проводятся на территории
Удмуртии в рамках акции «Месяц заботы о сердце».

В любом возрасте полноценная жизнь человека невозможна без
здорового сердца. Как предупредить его заболевание? Как на про-
тяжении всей жизни создавать и поддерживать оптимальные усло-
вия для работы сердечно-сосудистой системы? С этими вопросами
члены ветеранской организации Сарапульского радиозавода обра-
тились к специалистам Республиканского центра медицинской про-
филактики Министерства здравоохранения УР.

И с 17 по 20 сентября ветераны предприятия не только получили
полную информацию от специалистов Центра здоровья по профи-
лактике болезней сердца, но и прошли медицинское обследование
на выявление факторов риска сердечно-сосудистых заболеваний.

За три дня работы выездная бригада медицинских работников
осмотрела 130 человек. В программу скрининга вошли диагностика
состояния сердца и сосудов, анализ общего холестерина и глюкозы
крови, определение индекса массы тела, артериального давления,
осмотр полости рта и проверка остроты зрения, в том числе на нали-
чие глаукомы. По завершении медицинского осмотра каждый полу-
чил детальные рекомендации по тактике ведения необходимого для
сохранения здоровья образа жизни и устранению факторов риска.

Нина Семеновна Шарыгина, проработавшая на заводе 36 лет ра-
диомонтажницей в цехе № 5, отмечает добросердечность медперсо-
нала:

- Очень хорошие специалисты. И делом, и словом помогают. Для
нас сейчас, как никогда, важно внимание. А здесь врач и выслуша-
ет, и рекомендации полезные даст. Мне посоветовал больше фрук-
тов, овощей есть. У меня уровень холестерина повысился. Буду при-
держиваться советов, принимать препараты.

- О людях проявили заботу, пригласив их на медосмотр. Уже этот
факт благоприятно действует на самочувствие пожилых людей, -
говорит профуполномоченный Совета ветеранов АО «СРЗ» Марга-
рита Ювельевна Игнатьева.

По данным Всемирной организации здравоохранения, сердечно-
сосудистые заболевания являются основной причиной смертности
во всем мире: ежегодно от них преждевременно умирает от 16 до 18
миллионов человек. К факторам риска этих заболеваний относятся
повышенные кровяное давление, уровень холестерина и глюкозы в
крови, курение, недостаточное потребление овощей и фруктов, ожи-
рение и физическая инертность.

Главное оружие в борьбе с сердечно-сосудистыми заболевания-
ми – это профилактика, говорят специалисты. Основные их реко-
мендации - отказ от вредных привычек, физическая активность,
рациональное питание, соблюдение режима сна и бодрствования и
ежегодные медицинские осмотры.

Р.S. Медицинские работники Центра здоровья выражают благо-
дарность руководству предприятия, а также председателю Сове-
та ветеранов СРЗ Ларисе Вячеславовне Ламановой за отличную
организацию работы, оперативность и создание комфортных ус-
ловий для проведения скрининга.

Нам есть чем гордиться
Сарапульский радиозавод принял участие в праздновании Дня оружейника

В Ижевске отметили День
российского работника оборон-
ной промышленности. В этом
году организаторы праздника

решили не ограничиваться од-
ним днем и подготовили для го-
стей и жителей столицы Удмур-
тии насыщенную программу,

включавшую деловые, культур-
ные и спортивные мероприятия.

Череду праздничных торжеств
открыл Форум оружейников, где
представители федеральных и
региональных органов власти,
руководители и профильные спе-
циалисты предприятий оборонно-
промышленного комплекса Рос-
сии, в числе которых была и де-
легация АО «Сарапульский ра-
диозавод», обсуждали вопросы
развития ОПК, кадровой полити-
ки, экспорта, производительнос-
ти труда, промышленного дизай-
на и технологий.  Также в рамках
Дня оружейника, наряду с веду-
щими промышленными предпри-
ятиями Удмуртии, 18 и 19 сентяб-
ря Сарапульский радиозавод
принял участие сразу в двух вы-
ставках.

На одной из них, которая раз-
местилась в павильоне на
Центральной площади, АО
«СРЗ» представил комплексы

радиосвязи специального на-
значения, получившие высо-
кую оценку потребителей, а
также перспективные комп-
лексы связи УКВ и КВ диапа-
зонов - цифровые радиоприем-
ники РАВИС и DRM.

В Национальном музее репуб-
лики им. Кузебая Герда еще одна
экспозиция АО «СРЗ» стала ча-
стью большого исторического
проекта. Вниманию посетителей
Сарапульский радиозавод пред-
ставил свои изделия, сыгравшие
в свое время особую роль в обще-
ственной и экономической жиз-
ни страны.  Именно на нашем
предприятии был налажен вы-
пуск лучшего в СССР сетевого
радиоприемника «ЭЧС», а гром-
коговоритель «Рекорд» в виде
черных тарелок стал настоящим
символом эпохи 30-х и 40-х го-
дов. Среди экспонатов выставки

были также изделия, ставшие
настоящей гордостью заводчан:
стереофоническая радиола пер-
вого класса «Италмас», извест-
ный всей стране радиоприемник
«Урал-авто», спасательная ра-
диостанция «Шлюп», удостоен-
ная на международной выставке
в Брюсселе в 1958 году золотой
медали, и миниатюрный транзи-
сторный радиоприемник «Кос-
мос», который вывел предприя-
тие на мировой рынок. Изделия
военного назначения представи-
ли танковые радиостанции «Гра-
нат» и «Магнолия», ставшая в
70-е годы такой же легендой, как
и автомат Калашникова.

P.S. Выражаем искреннюю
благодарность сотрудникам
Музея истории и культуры
Среднего Прикамья за предо-
ставленные на выставку экспо-
наты «Шлюп» и «ЭЧС».

Материалы подготовлены пресс-службой АО «СРЗ».
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5 октября - День учителя

Выбрав однажды и навсегда
Одними из ярких и талантливых представителей педагогического сообщества Сарапульского района
можно назвать членов семейной  трудовой династии учителей Лютовых – Коротковых – Маргасовых

Основателями  учительской
семейной династии являются
Анисим Павлович и  Мария Ива-
новна Лютовы.

Учительская биография се-
мьи  началась в 1926 году, когда
Мария Ивановна стала работать
учителем начальных классов. Ее
муж с 1928 года  трудился учи-
телем в Кировской области. В
1935 году семья переехала в с. Ер-
шовка Сарапульского района.

Анисим Павлович начал ра-
ботать директором Ершовской
школы и занимал эту долж-
ность до 1955 года, затем тру-
дился учителем истории. Мария
Ивановна была учителем на-
чальных классов, позже препо-
давала географию.

Они работали в довоенные,
военные и послевоенные  годы
– трудные, голодные, холодные.
Школа держалась на энтузиаз-
ме учителей. Обучали в ней и

детей, и взрослых. Детям школа
давала не только знания, но и
заменяла им семью – отцов, ко-
торые воевали и многие погиб-
ли, матерей, которые трудились
не покладая рук с утра до по-
зднего вечера. Память о тех го-
дах, о педагогах, их граждан-
ском подвиге все еще живет в
душах выпускников Ершовской
школы и детского дома.

Учителями были и брат Ани-
сима Павловича  – Михаил Пав-
лович Лютов и его жена Анна
Петровна.

Сестра Марии Ивановны Лю-
товой - Валентина Ивановна Гав-
рилова - также была учительни-
цей,  преподавала географию. Ее
муж Михаил Дмитриевич Гав-
рилов был математиком.

Свою любовь к учительской
профессии Анисим Павлович и
Мария Ивановна Лютовы пере-
дали своим дочерям – Генриет-

те, Маргарите, Кларе.
Клара Анисимовна Лютова

была назначена учителем химии
и биологии в Мазунинскую сред-
нюю школу. Школа для нее была
вторым домом. А как были инте-
ресны уроки химии! Каждый из
них она делала не только увле-
кательным, поучительным, но и
творческим. Клара Анисимовна
вышла замуж за учителя физи-
ки Мазунинской школы Виталия
Ивановича Короткова.  И его ува-
жали и любили школьники за
интересные уроки. В 1978 году
Клара Анисимовна была назна-
чена  директором школы. Закон-
чила она свою учительскую био-
графию в 1999 году.

Дочь Коротковых Лариса Ви-
тальевна Шергина - учитель уже
в третьем поколении семейной
династии. В настоящее время она
трудится учителем химии и за-
местителем директора по воспи-
тательной работе в Мазунинской
средней школе. Ее трудовой стаж
на сегодня 23 года.

Пополнил учительскую дина-
стию муж старшей дочери Ко-
ротковых - Елены - Владимир
Анатольевич Маргасов.  Он в те-
чение 27 лет работает учителем
физической культуры в Мазу-
нинской средней школе Сара-
пульского района.

Учительская династия семьи
Лютовых - Коротковых - Марга-
совых  состоит из 12 человек. Об-
щий стаж работы только в шко-
лах Удмуртии составляет 251
год. А общий педагогический
стаж семьи - 530  лет.

Члены этой учительской динас-
тии на деле доказали, что профес-
сию учителя выбирают однаж-
ды и навсегда, передавая из поко-
ления в поколение ее благородст-
во, большую значимость и ценность.

Л. Короткова.

Виталий Иванович и Клара  Анисимовна Коротковы
вместе более 50 лет

Ученики разъехались по всей России
219 лет составляет общий педагогический стаж династии Юрковых – Макаровых.
В семье девять педагогов, многие из которых преподавали и продолжают преподавать в с. Нечкино

Педагогическая династия Юрковых – Макаро-
вых состоит из двух ветвей, которые породнились
в четвертом поколении. Началась педагогическая
деятельность семьи в 1926 году с Якова Денисо-
вича Юркова.

В 1948 году он переехал в с. Нечкино и был при-
нят на работу в Нечкинскую школу учителем ма-
тематики.

Жены сыновей Якова Денисовича также стали

педагогами. Антонида Владимировна Юркова ра-
ботала воспитателем в детском саду «Колосок»
с. Нечкино, потом стала его заведующей.  Сейчас
находится на заслуженном отдыхе.  Ей 82  года, но
она полна сил и энергии.

У Почетного работника общего образования РФ
Натальи Витальевны Юрковой 40 лет педагогиче-
ского стажа. На данный момент работает в детском
саду № 219 г. Ижевска музыкальным руководите-
лем.

Нина Ивановна Стасьева из ветви Макаровых.
После окончания Ижевского педагогического ин-
ститута (сейчас УдГУ) по распределению попала в
с. Нечкино, где преподавала географию, биологию,
химию. Затем стала завучем школы.

Ее муж Анатолий Филиппович Макаров - участ-
ник Великой Отечественной войны. Защищал Ста-
линград, дошел до Будапешта, был тяжело ранен.
Был награжден орденом Красной Звезды и меда-
лью «За боевые заслуги». После войны работал  на
МТС в с. Нечкино, затем - учителем труда  в Неч-
кинской школе.

Продолжают трудиться в Нечкинской школе по-
томки Юрковых-Макаровых.

Лариса Николаевна Макарова  работала в сво-
ем родном городе Красноярске. После выхода на
пенсию  переехала на малую родину мужа, в
с. Нечкино,  устроилась на работу в Нечкинский
ЦСДК художественным руководителем, спустя
некоторое время, стала директором ЦСДК. Па-
раллельно работала в школе  учителем английс-
кого и немецкого языков. Сейчас продолжает ра-
ботать в школе.

Преподает географию и английский язык Евге-
ния Валерьевна Стерхова (Макарова), учителем
химии и биологии работает Галина Владимировна
Вахрушева.

Сейчас в с. Нечкино практически нет людей, ко-
торые бы не учились у представителей педагоги-
ческой династии Юрковых - Макаровых. А сколь-
ко их разъехалось по всей Удмуртии и России!..

Е. Стерхова.

Лариса Макарова и Евгения Стерхова

Школьники
на беговых дорожках
29 сентября на стадионе с. Сигаево состоялось Первенство
Сарапульского района по легкой атлетике

В соревнованиях приняли участие восемь сборных команд обще-
образовательных школ района.

Несмотря на прохладную погоду, юные спортсмены показали
высокие результаты, тем самым порадовав своих тренеров и зрите-
лей.

В беге на 100 м победителями стали Мария Маргасова (Мазунин-
ская школа) и Антон Крупин  (Сигаевская школа). На дистанции
400 м вновь стала сильнейшей  Мария Маргасова, среди мальчиков
победил Андрей Антропов (Сигаевская школа). 

На дистанции 800 м самое быстрое время показали представите-
ли Сигаевской школы Диана Стрелкова и Егор Доронин. В беге на
1500 м победу праздновали также представители с. Сигаево Анас-
тасия Парпиева и Павел Кутергин. Из этой же школы в соревнова-
ниях по спортивной ходьбе на дистанции 1 км на высшую ступень
пьедестала поднялись Юлия Порошина и Артем Вдовкин.

В соревнованиях по прыжкам в длину победу праздновали Ма-
рия Горбунова из с. Сигаево и Анатолий Урванцев из Кигбаевской
школы.

Завершила программу соревнований смешанная легкоатлетиче-
ская эстафета 4х100 м, по результатам которой на высшую ступень
пьедестала поднялась сборная команда Мазунинской школы.

И вновь победы
Спортсмены Сарапульского района в очередной раз доказали,
что они - сильнейшие в беге

Сборная команда Сарапульского района под руководством зас-
луженного тренера Удмуртии Юрия Гордеева приняла участие в
чемпионате и первенстве Удмуртии по легкой атлетике, которые
состоялись в с. Вавож .

По итогам стартов в легкоатлетической эстафете 4х1000 м среди
девочек сборная команда Сарапульского района в составе Анаста-
сии Парпиевой, Виолетты Поповкиной, Александры Мерзляковой,
Софьи Федоровой поднялась на третью ступень пьедестала почета.

В своей возрастной группе в беге на 2000 м  Людмила Килина
поднялась на высшую ступень пьедестала.

Первой в своей возрастной группе стала Мария Луковникова в
беге на 4000 м.

Второй результат в беге на 6000 м среди молодежи показал Иван
Чухланцев.

Поздравляем тренера и воспитанников с высокими достижениями!
А. Балтин.

Саженцы - основа урожая
Осенняя реализация саженцев только началась,
однако уже выявлены нарушения

Согласно установленным требованиям, посадочный материал,
поступающий в торговый оборот, должен быть проверен. Каждая
партия посадочного материала, предназначенная для реализации,
должна быть оформлена соответствующими документами. Отсут-
ствие документов при реализации посадочного материала являет-
ся нарушением требований Федерального закона от 17 декабря
1997 г.  № 149-ФЗ «О семеноводстве».

Кроме того, при досмотре саженцев плодово-ягодных культур,
находящихся в реализации, установлено нарушение правил мар-
кировки посадочного материала – отсутствуют ярлыки. При роз-
ничной торговле ярлык прикрепляется к каждому из саженцев и
должен содержать номер партии, наименование культуры, наиме-
нование сорта, товарность сорта, происхождение, наименование и
номер документа о сортовых и посадочных качествах.

Рекомендуем покупателям приобретать саженцы только в спе-
циализированных магазинах.

Управление Россельхознадзора.

УВАЖАЕМЫЕ УЧИТЕЛЯ,
 ВЕТЕРАНЫ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ТРУДА!

Примите поздравления с вашим профессиональным праздником
- Днем учителя!

Вы - главное богатство нашей образовательной системы. Благода-
ря вашему профессионализму, терпению, любви к своему делу и
детям раскрываются и реализуются способности учеников. Вы по-
могаете мальчишкам и девчонкам определить свое будущее при-
звание, выбрать жизненный путь. Низкий поклон и тем, кто отдал
системе образования лучшие годы своей жизни и находится на за-
служенном отдыхе.

Пусть тепло души, которое вы щедро отдаете детям, возвращает-
ся к вам здоровьем, счастьем и энергией для новых благородных
свершений во имя будущего нашего района и России.

И. Асабин, Глава Сарапульского района,
Л. Шеронова, Председатель районного Совета депутатов.
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Решение непростое,
но другого нет
Закон о совершенствовании пенсионной системы
принят Государственной Думой

ДЕПУТАТЫ Государственной Думы России на пленарном засе-
дании 27 сентября приняли в третьем, окончательном чтении пра-
вительственный Закон «О внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации по вопросам назначения
и выплаты пенсий». В поддержку закона проголосовало 333 парла-
ментария.

Напомним, что в течение более чем двух месяцев к законопроекту
направлялись отзывы и поправки. Поступило 324 поправки, девять
из которых внес Президент России Владимир Путин. Как ранее под-
черкивал Председатель ГД Вячеслав Володин, они позволили сде-
лать закон «более социально ориентированным и справедливым».

Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин в ходе
пленарного заседания напомнил, что на сегодняшний день в РФ про-
живает (вместе с военными пенсионерами) 46,5 млн. пенсионеров.
«Сегодня средняя пенсия составляет порядка 14 тыс. рублей. И если
мы с вами не будем повышать пенсию темпами выше, чем инфляция,
то 46,5 млн. человек будут жить очень бедно», - сказал он.

Председатель ГД напомнил, что пенсия россиян уже в этом году
будет расти, и со следующего года ее рост продолжится. В ближай-
шее время, по словам Вячеслава Володина, пенсия составит уже 20
тыс. рублей. 

«Мы с вами приняли Конвенцию о минимальных нормах социаль-
ного обеспечения, которая предусматривает минимальный размер 
пенсии в размере 40 процентов от той зарплаты, с которой человек
уходит. Это крайне важное решение, которое люди ждали очень
долго», - сказал он.

Как подчеркнул Первый заместитель руководителя фракции
«Единая Россия» Андрей Исаев, после широкого общественного
обсуждения закон претерпел существенные изменения, главным
образом благодаря поправкам Президента РФ. 

«Созданы страховые механизмы для переходного периода. По-
явилась возможность для людей, имеющих определенный стаж
и уволенных по сокращению штата, выйти на пенсию досрочно. Вне-
сены изменения в закон о занятости населения, которые для лиц
предпенсионного возраста увеличивают пособие по безработице
втрое. Предложен целый ряд решений, которые, с нашей точки зре-
ния, могут смягчить переход к новым параметрам пенсионной сис-
темы», - отметил Андрей Исаев.

СРЕДИ ИЗМЕНЕНИЙ, предложенных Президентом России:
Снижение предлагаемого правительственным законопроектом

возраста выхода на пенсию для женщин с 8 до 5 лет - с 63 до 60 лет
соответственно. 
 Досрочный выход на пенсию для многодетных матерей - жен-

щина с тремя детьми сможет выйти на пенсию на три года раньше
срока, с четырьмя - на четыре года раньше, с пятью и более - в 50
лет.
Возможность оформить пенсию на полгода раньше - если чело-

век должен, по правительственному законопроекту, выйти на пен-
сию в январе 2020 года, он сможет сделать это в июле 2019 года.
Увеличение максимального пособия по безработице для людей

предпенсионного возраста - с 4900 рублей до 11 280 рублей.
Сокращение стажа, дающего право на досрочный выход на пен-

сию - до 37 лет для женщин и 42 лет для мужчин.
Выплата 25-процентной надбавки к пенсиям для неработаю-

щих пенсионеров, живущих на селе.
Индексация пенсий по старости: начиная с 1 января 2019 года

и заканчивая 2024 годом, индексация пенсий будет осуществлять-
ся с 1 января, а не с 1 февраля, как это было ранее. Годовая индек-
сация позволит в среднем увеличивать размер пенсий на 1000 руб-
лей. После 2024 года индексация пенсий будет осуществляться два
раза в год, она будет выше инфляции.

ПРИНЯТ закон о зачислении изъятых у коррупционеров средств
в Пенсионный фонд. Новая норма Бюджетного кодекса должна на-
чать действовать с 1 января 2019 года.

В соответствии с документом денежные средства, конфискован-
ные в рамках борьбы с коррупцией, а также «средства от распоря-
жения и реализации конфискованного и иного имущества, получен-
ного в результате совершения преступлений коррупционной направ-
ленности и обращенного в доход Российской Федерации, зачислять
в бюджет Пенсионного фонда РФ и направлять на выплату страхо-
вых пенсий».

Были приняты в третьем чтении поправки, дающие гражданам
предпенсионного возраста и работающим пенсионерам возможность
проходить диспансеризацию раз в год в течение двух рабочих дней
без потери заработка. Согласно документу работникам предпенси-
онного возраста и работникам, которые уже получают пенсии по
старости или пенсии за выслугу лет, будет предоставлено право
на освобождение от работы на два рабочих дня один раз в год с сох-
ранением заработка и должности.

В свою очередь, остальным работникам будет предоставлен один
рабочий день раз в три года также с сохранением места работы и за-
работка.

Для прохождения обследований работник должен будет подавать
письменное заявление, при этом день освобождения от работы бу-
дет согласовываться с его работодателем.

Пенсионный фонд РФ.

Прими участие в интернет-переписи
Удмуртстат приглашает жителей республики принять участие в интернет-переписи,
которая проходит в рамках Пробной переписи населения с 1 по 10 октября

Пройти интернет-перепись может любой желающий, имеющий подтвержденную учетную запись
регистрации на Едином портале государственных услуг.

Более подробная информация размещена на сайте  www.ppn2018.ru
Удмуртстат.

Во весь голос
Федеральное агентство по делам национальностей объявляет о старте
национального музыкального телевизионного конкурса

Россия - страна возможностей
Победители первого республиканского конкурса управленцев «Команда Удмуртии» встретились

с Алексеем Комиссаровым, проректором Российской академии народного хозяйства и госслужбы,
директором Высшей Школы Государственного Управления при РАНХиГС

Заряженный интенсив
В течение трех последних сентябрьских дней в Удмуртии проходила первая стратегическая сессия

для молодежи

В зеркале статистики
Численность пенсионеров, состоящих на учете в системе Пен-

сионного фонда РФ по Удмуртской Республике по состоянию на
1 июля 2018 года, составила 455,6 тыс. человек.
В первом полугодии текущего года продолжали работать более

99 тысяч пенсионеров - каждый четвертый из числа пенсионеров,
состоящих на учете в отделении ПФР по УР.
 Средний размер назначенных пенсий всех пенсионеров  на

1 июля 2018 года сложился в сумме 13 053 рубля и увеличился в
сравнении с аналогичным периодом предыдущего года на 4%.

    По данным Удмуртстата.

Представляя гостя, Глава Уд-
муртии Александр Бречалов
сказал: «Для меня сегодня очень
важный день. В Ижевск приехал
Алексей Комиссаров. Это чело-
век, который реализовал проект
«Лидеры России», сейчас Алек-
сей Геннадиевич работает над
проектом «Россия - страна воз-
можностей». Для меня это чело-
век, который своими делами,
своими проектами очень вдох-
новляет».

Алексей Комиссаров расска-

зал о проекте «Лидеры России»
и отметил, что его команде есть
чему поучиться у Удмуртии,
потому что «Команда Удмуртии»
- очень «интересный, честный и
точечный проект». Он выразил
уверенность, что после этого
конкурса у многих будут изме-
нения в жизни, и не только в ка-
рьере, но и в общем восприятии
того, что происходит вокруг.

Что же касается нового про-
екта «Россия - страна возмож-
ностей», то это, как подчеркнул

Алексей Комиссаров, - поиск
талантливых людей самого раз-
ного возраста, от школьников до
пенсионеров, по всей стране.

- Это не только продвижение
по службе, задача гораздо шире:
могут быть таланты в искусст-
ве, спорте, притом в абсолютно
честной конкуренции. То есть
мы должны выполнить жесткую
позицию руководства страны -
удовлетворить спрос на спра-
ведливость и самореализацию
каждого желающего. И самое
главное - человек должен уметь
и желать учиться. Это то, что в
современном мире просто необ-
ходимо. Если люди к этому гото-
вы, то это качество перевешива-
ет очень многие моменты, - от-
метил он.

Кстати! 10 октября начинает-
ся второй сезон конкурса «Ли-
деры России».

Информируя об этом, руково-
дитель проекта Алексей Комис-
саров отметил: «Во втором сезо-
не мы будем готовить не только
лидеров, но просто грамотных
людей, например, в области ис-
тории, географии. Открою сек-
рет: будет тест на знание рус-
ского языка».

Идея проекта появилась в результате ряда
встреч Главы региона Александра Бречалова с мо-
лодежью республики весной этого года. Основная
цель мероприятия – поиск и поддержка инициа-
тив молодежи и студенчества, направленных на
развитие своего региона.

Студенты получат уникальную возможность со-
вместной работы над своими проектами с лучши-
ми кураторами и экспертами республики и Рос-
сии. Событие также ставит задачей поднять инте-
рес к проектным инициативам как в бизнесе, так и
в социальной сфере.

150 участников в возрасте от 14 до 35 лет пред-
ставили 55 проектов, которые планируется реали-
зовать на территории республики.

Кроме «мозгового штурма» ребята участвовали
в спортивных и музыкальных мероприятиях. В ча-
стности, провели зарядку и пробежку с Иваном
Черезовым - трехкратным чемпионом мира и дву-
кратным призером Олимпийских игр в эстафет-
ных гонках по биатлону.

Об историях своих успехов и провалов расска-
зали представители совершенно разных направ-
лений в бизнесе – эксперт московской школы уп-
равления «Сколково» Игорь Померанцев, создатель
навигационного гаджета HUDWAY Иван Клабу-

ков, владелец управляющей компании LK-Group
Иван Осотов, директор фирмы «Фикспрайсси-
бирь» Андрей Попов, руководитель отдела мар-
кетинга группы компаний «Империя сумок» и
«Домашний доктор» Евгений Попов. Участники
сессии прошли также мастер-классы по «упаков-
ке» и презентации своих идей, фотовидеосъемке,
продвижению в социальных сетях и командооб-
разованию.

Пресс-служба Главы и Правительства УР.

Этот межнациональный про-
ект для молодых исполнителей
ФАДН России реализуется со-
вместно с Благотворительным
фондом «Дети помогают детям».

В конкурсе могут принять
участие талантливые исполни-
тели в возрасте от 13 до 17 лет.

Чтобы стать участником, необ-
ходимо оставить на сайте проек-

та (www.вовесьголос.рф) заявку-
анкету и прикрепить к ней видео-
запись своего выступления. Заяв-
ки принимаются до 25 октября.

А. Конькова.

Моя Удмуртия:осень
В рамках фотопроекта «Моя Удмуртия» запускается фото- и видеоконкурс на тему «Осень»

Мероприятие проводится с
1 октября по 30 ноября. Призо-
вой фонд конкурс 100 000 руб-
лей.

В этом проекте организаторы
добавили еще одну изюминку:
при желании участник может
добавить авторское стихотворе-
ние к заявке.

Номинации для категории
фото:
«Природа» (кадры, раскры-

вающие красоту и величие на-
шей республики в осенний пе-
риод);
«Город» (городские пейзажи

в осенний период);
«Осенний портрет» (индиви-

дуальный или групповой порт-
рет на фоне осени).

Каждый участник может от-
править максимум 10 фотогра-
фий на каждую категорию.

В категории видео единствен-

ное требование, чтобы ролик был
выполнен на осеннюю тематику
и был снят об Удмуртии и лю-
дях, живущих на территории
республики. Хронометраж - 58
секунд.

Прием заявок на конкурс -
с 1 октября по 18 ноября.

Подробная информация на
сайте udmphoto.ru и в социаль-
ных сетях.



Сцена - несомненное призвание 
Тамары Кулаковой 
Сарапульский драматический театр по праву гордится старшим поколением актеров – талантливых, 
ярких, востребованных публикой. Одна из них – Тамара  Кулакова

Новый сезон, новые лица
Сарапульский драматический театр открывает новый сезон, в котором,  
как и раньше, готов удивлять своего зрителя 

10 Культурный слой КРАСНОЕ ПРИКАМЬЕ
4 октября  2018 года

Литературный конкурс 
им. С. Миловского
С 1 октября Центральная городская библиотека им. Н. К. 
Крупской объявляет очередной ежегодный литературный 
конкурс  им. С. Н. Миловского «Хрустальное яблоко» 

Тема конкурса - «Твой город. Твоя история». Конкурс проводится  в 
трех номинациях: проза, стихи, видеофильмы. На конкурс принимаются  
произведения, посвященные как в целом городу Сарапулу, так и 
отдельному его району, месту, памятнику, скверу, дереву, человеку и т. д. 

Работы принимаются до 1 декабря в электронном виде на адрес 
электронной почты: nataly1949@mail.ru либо в Центральной го-
родской библиотеке (ул. Советская, 69). Подробнее о конкурсе на 
сайте ЦБС (www.sarlib.ru)

Оргкомитет конкурса.

Приглашает Академия театра
Детско-юношеский центр объявляет об открытии Академии теа-
тра для детей от 6 до 15 лет

Обучение по пяти дисциплинам: актерское мастерство, сценическая 
речь, создание внешнего образа, вокал и хореография.

В Академии театра работают талантливые педагоги: народный артист 
Удмуртии, актер Сарапульского драмтеатра Владимир Мельник, руко-
водитель детского театра живого слова «Акварель» Светлана Щеголева, 
мастер по пошиву костюмов, руководитель объединения «Основы ди-
зайна» Наталья Кибардина.

Первый сбор детей и родителей в ДЮЦ 10 октября в 18.00 (ул. Ст. 
Разина, 59), тел.: 8-922-688-21-26, 8-919-918-85-39.

Доброволец России
20 сентября в Доме Дружбы народов в г. Ижевске прошла очная 
защита проектов Регионального этапа Всероссийского конкурса 
«Доброволец России – 2018»

Веселые и находчивые 
заводчане
Первый заводской фестиваль КВН провел совет молодежи  
предприятия «Элеконд» в последний день сентября 

За переходящий кубок заводского фестиваля в дружеской схватке 
боролись пять заводских команд. Уровень их подготовки и юмор пора-
довали зрителей.

Судя по отзывам жюри и атмосфере в зале ДК «Электрон», мероприя-
тие прошло с большим успехом. 

Победила в игре команда «Инженеры» - сборная отдела № 34 и цеха  
№ 12. Но проигравшим себя не чувствовал никто, а это значит,  что КВН по-
лучился. Хорошее начало должно иметь продолжение, считают заводчане.

А. Зеленина.

О том, что ждет сарапульцев и 
гостей города, мы говорили с ди-
ректором театра Ларисой Бовдуй

- Лариса Евгеньевна, первый 
вопрос, который наверняка 
волнует многих: театр попро-
щался с Олегом Степановым, 
который был главным режис-
сером театра много лет. Какой 
путь у театра дальше? 

- Мы благодарны Олегу Степа-
нову за все, что он сделал для те-
атра. Работа с ним действительно 
дала новый толчок в развитии 
театра, вывела на новый уровень. 
Нам есть чем гордиться, и наша 
задача - сохранить этот уровень. 
Дальше каждый развивается и 
идет по своему пути. 

Мы пригласили на работу двух 
режиссеров. 

Из Воронежского академическо-
го театра приехал режиссер Никита 
Рак. Сейчас он уже репетирует но-
вый спектакль «451 градус по Фа-
ренгейту» по Р. Брэдбери. Премье-
ра запланирована на конец ноября. 

Молодой режиссер из г. Симфе-
рополя Игорь Васецкий  сейчас за-
канчивает Ярославский театраль-
ный институт. У него большой 
актерский опыт в театрах круп-
ных городов. Игорь уже влился в 
работу труппы. Ждем премьеру 
в его постановке к Новому году. 
Приехала к нам молодая актриса, 
ждем еще  молодых актеров, они 
необходимы театру.

Мы планируем приглашать для 
постановок разных режиссеров, и 
это полезно для театра. Театр дол-
жен развиваться, придумывать 
что-то новое, удивлять,  чтобы 
привлечь зрителя.

- В прошлом году произошли 
значительные изменения в тех-
ническом оснащении театра. 
Будет что-то новое в этом году? 

- Второй год в нашем театре ре-
ализуется проект партии «Единая 
Россия» «Культура малой родины» 
под эгидой Евгения Миронова. 
Известный актер понимает, как 
развиваться театру в малом горо-
де, и его поддержка действитель-

но очень значимая. В прошлом 
году мы кардинально изменили 
световое оформление, приобре-
ли новую технику, световые при-
боры. В этом году главный упор 
делаем на качество звука  – мы 
реализуем новый проект по аку-
стике зала, в нем учитывается зву-
коотражение, звукопоглощение, 
приобрели современное звуко-
вое оборудование. Приобретаем 
в этом году новую «одежду» для 
сцены, мы давно мечтали об этом. 
К сожалению, не успеваем полно-
стью завершить  модернизацию к 
открытию сезона, но осенью ра-
боты будут завершены.

- Новый сезон, его открытие 
– это событие не только для 
труппы, но и для зрителей. Чем 
будете удивлять и радовать?

- Открытие сезона у нас состо-
ится 4, 5 октября в 18.30 и 6 ок-
тября в 17.00. Будет представлен 
спектакль «Трактирщица»  (поста-
новка рекомендована для детей 
старше 14 лет). 

В этом году мы возобновля-
ем работу театральной студии, 
в которую планируем набрать  
студентов средних специальных 
учебных заведений.

А одно из главных событий 
осени - это юбилей заслуженно-
го работника культуры России и 
Удмуртии, долгое время руково-
дившего театром, ныне актрисы 
Сарапульского драматического 
театра Тамары Кулаковой. 

Сейчас театр готовится к юби-
лейному вечеру Тамары Алексе-
евны.

Это будет творческая програм-
ма прекрасной женщины, та-
лантливой актрисы,  там будут и 
песни, и драматические номера 
в исполнении и других актеров 
нашего театра (для детей старше 
шести лет).

Мы приглашаем всех на спек-
такль-концерт «Жизнь актрисы» 
12 октября в 18.30. 

Беседовала 
С. Ульянова.

Она никогда не позволяет себе 
оставаться на сцене спокойной, 
расчетливой, холодной и работает 
удивительно вдохновенно, с ще-
дрой и безоглядной самоотдачей, 
всякий раз удивляя зрителей сво-
ей способностью к импровизации, 
умением создавать содержатель-
ные образы. И публика помнит и 
любит ее работы разных лет.

Простодушная и сердечная 
Надя («Любовь и голуби»), а рядом 
собранная и бескомпромиссная 
женщина-комиссар («Оптимисти-
ческая трагедия»). Даже при всей 
несхожести работы Кулаковой-
актрисы отличают цельность и 
убедительность.

И, конечно же, лучшие стороны 
дарования Тамары Алексеевны - 
это  легко взятая характерность, 
эмоциональная точность, спо-
собность через природу юмора 
найти путь к душе человека, дать 
определение и объяснение.

Как убедительна актриса в роли 
бабы Паши («Бесприданник») или 
старухи Хлестовой («Горе от ума»). 
Понимание характера у Кулако-
вой возникает не от богатства 
приемов, а от непосредственной 
и сердечной увлеченности ро-
лью, веры в реальность происхо-
дящего. 

Природная одаренность и тру-
долюбие, неуспокоенность, опти-
мизм и радостно-восторженное 
отношение к жизни позволяют Та-
маре Алексеевне и сегодня быть 
востребованной в театре. Ибо ре-
жиссерами просто не могут быть 

незамечены  ее упорство, хитрая 
наблюдательность, любопытство, 
нарядная интонация речи. И как 
результат: озорная Зинаида Ми-
хайловна («Земля Эльзы», Я. Пу-
линович), и настойчивая Арина 
Пантелеймонова («Женитьба»,  
Н. Гоголь).

Тамара Кулакова по-прежнему 
верит в единственный гений на 
свете - труд, ежедневный, буднич-
ный, который начисто лишает ее 
«всезнайства и провинциального 
самодовольства». А ведь это тоже 
искусство - сохранить в своей 
профессии «смысл общего, что 
дороже собственного престижа».

Не потому ли ее игра вызывает 
восхищение и заслуживает осо-
бой благодарности. Не потому ли 
она привлекает и очаровывает 
зрителей, стремящихся видеть ак-
трису снова и в новых ролях.

Дорогая 
Тамара Алексеевна, 

с юбилеем Вас! 
Будьте здоровы и благо-

получны! Новых творческих 
достижений!

С уважением коллектив 
Сарапульского театра.

На торжественном открытии регионального этапа конкурса в Ижевске с 
напутственными словами выступили заместитель министра по физиче-
ской культуре, спорту и молодежной политике УР Сергей Артамонов и 
председатель постоянной комиссии по науке, образованию, культуре, 
национальной и молодежной политике и спорту Татьяна Ишматова. 

Защита проектов проходила по различным направлением, среди ко-
торых такие темы, как   «Волонтерский центр», «Помощь детям», «Рож-
денные помогать», «Смелые сердцем», «Уверенные в будущем» и другие.

Программу волонтерского движения в г. Сарапуле представил на кон-
курсе древлехранитель Сарапульской епархии Виктор Ерастов. 

- Я рассказал про народные экскурсии,  про проект «Город на ощупь», 
а также презентовал проект «Дорогою добра» - с копиями тактильных 
барельефов, пандусами, поручнями и колясками. Мы предлагаем со- 
здать «инвалидное» пространство для здоровых людей, чтобы они оку-
нулись в жизнь людей с ограниченными возможностями, когда с завя-
занными глазами или в инвалидной коляске отправляются по городу, 
- рассказал Виктор Ерастов.

Со своим проектом Виктор Сергеевич стал победителем региональ-
ного этапа конкурса.

Теперь всех победителей и призеров ждет экспертная оценка в Ре-
гиональном совете, после чего станет известно, кто примет участие во 
Всероссийском форуме добровольцев в Москве. 

Пресс-служба Минспорта УР.

ДЛя СПРАВКИ:
Всероссийский конкурс «Доброволец России», призванный поддер-

живать и развивать лидеров добровольческого движения и их проек-
ты, реализуется восьмой год подряд. За годы существования на конкурс 
было подано более 10 000 заявок, а в 2015 и 2017 годах в церемонии 
награждения конкурса принимал участие Президент России В. В. Путин.
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Соответствовать современным
реалиям
Целеустремленный человек, творческая личность, добрый друг и наставник, Ирина Злобина много
лет грамотно руководит учреждением дополнительного образования «Детский парк»

Свою педагогическую дея-
тельность Ирина Александров-
на начала в 1984 году, когда по
окончании Сарапульского пед-
училища пришла на работу в
детский сад № 5. В течение пят-
надцати лет она трудилась в
дошкольном учреждении воспи-
тателем, а затем старшим воспи-
тателем. В это же время заочно
училась в Глазовском государ-
ственном педагогическом инсти-
туте.

С 1999 по 2005 годы работала
завучем в Школе юных моряков.
А в 2005 году Ирина Александ-
ровна была назначена директо-
ром Детского парка.

- Конечно, в те годы само зда-
ние и территория учреждения
требовали больших трудовых
затрат. Были проведены значи-
тельные ремонтные и благоуст-
роительные работы,  и мы спра-
вились со всеми поставленными
задачами. Но главное – удалось
сохранить коллектив и основ-
ные направления нашей дея-

тельности, - отмечает директор.
Действительно, востребован-

ность кружков и объединений
Детского парка остается высо-
кой в течение многих лет у де-
тей и родителей.

Благодаря умелому руковод-
ству и личности самого дирек-
тора в коллективе созданы ува-
жительные и доверительные от-
ношения.

- Моя работа – это моя жизнь,
говорит Ирина Злобина. - Люб-
лю свой Детский парк, 80-летие
которого мы отметили в этом
году, люблю моих педагогов,
ведь мы одна большая семья.

Ирина Александровна сама
активно участвует и умело орга-
низует участие педагогов в на-
учно-практических конферен-
циях, конкурсах, семинарах го-
родского и республиканского
уровней. Под ее руководством
коллектив Детского парка до-
стиг успехов в работе по разным
направлениям деятельности. Об
этом свидетельствуют многочис-
ленные грамоты и награды, в
числе которых дипломы лауре-
ата Всероссийского конкурса
«Лучшее учреждение дополни-
тельного образования детей»,
памятный знак «Эффективный
руководитель» и медаль «Обра-
зовательная организация XXI
века. Лига лидеров» и другие.

Большое внимание в учрежде-
нии уделяется социально-зна-
чимым инициативам, организа-
ции работы с детьми из неблаго-
получных, малообеспеченных
семей, детьми-инвалидами. Так-
же Детский парк является опор-
ным учреждением по профи-
лактике детского дорожно-
транспортного травматизма. В
настоящее время на базе учреж-
дения  работает инновационная
площадка по профилактике дет-
ского дорожно-транспортного
травматизма «Лаборатория безо-

пасности»: педагоги учреждения
проводят выездные занятия в
детских садах и школах Сара-
пула и Удмуртской Республики. 

Постоянной заботы требует и
территория Детского парка, где
проводятся массовые празднич-
ные гуляния и другие досуговые
мероприятия.

- Безусловно, здесь мы дела-
ем одно большое дело – воспи-
тываем детей, развиваем их
творческие способности, даем им
навыки, которые пригодятся в
будущем. Считаю, что значи-
мость дополнительного образо-
вания трудно переоценить, - го-
ворит Ирина Александровна.

На вопрос: каким сегодня дол-
жен быть учитель, педагог? -
почетный работник общего обра-
зования России, заслуженный
работник народного образования
Удмуртии отвечает:

- Если говорить современным
языком, то дети сейчас «продви-
нутые». Они активно владеют
цифровыми технологиями, уме-
ют быстро ориентироваться в
информационных потоках. По-
этому нам, педагогам, необходи-
мо соответствовать современным
реалиям, быть хотя бы на один
шаг впереди ребенка. Только в
этом случае его можно чему-то
научить. Но самое главное – в
каждом ученике, воспитаннике
видеть личность. Уметь разгля-
деть в нем искорку таланта. Быть
добрым другом и мудрым на-
ставником.

Пользуясь случаем, я хочу
поздравить сотрудников Дет-
ского парка, все педагогическое
сообщество города с профессио-
нальным праздником. Желаю
всем нам находиться на высокой
жизненной ноте, быть открыты-
ми детям, пускать их в свои
сердца. Быть достойными высо-
кого звания педагога!

М. Розова, фото автора.

Наша вторая мама
Классного руководителя нашего 11-го педагогического класса
зовут Светлана Александровна Глухова

С 1995 года Светлана Александровна преподает географию в на-
шей школе № 15. По словам педагога, в ее семье уже сложилась
династия: ее мама преподавала этот предмет, дочь Светланы Алек-
сандровны тоже поступила в педагогический институт.

Вместе с классным руководителем мы уже семь лет. Она для нас
стала второй мамой: к ней можно обратиться с любым вопросом, она
всегда готова помочь словом и делом.

География - очень интересный предмет, но когда ее преподает
замечательный педагог, урок становится еще интереснее. В 9-м клас-
се почти вся наша параллель сдала экзамен по этому предмету на
«4» и «5», и все это благодаря нашей Светлане Александровне и тем
знаниям, которые она дает. 

Свою педагогическую деятельность она начала в 1993 году в Де-
вятовской неполной средней школе после окончания Удмуртского
государственного университета. Она была классным руководите-
лем, где учились десять мальчиков и две девочки.

- Это был мой первый класс, и я помню всех до сих пор, - говорит
Светлана Александровна.

В течение 23 лет она преподает в нашей замечательной школе. За
свой труд была награждена различными грамотами, в числе кото-
рых Почетная грамота  Госсовета Удмуртской Республики. 

На вопрос: почему Вы выбрали профессию учителя? - педагог
отвечает:

- В школе очень интересно работать: жизнь здесь насыщенная,
полная неожиданностей и сюрпризов, разнообразных мероприятий
и встреч. А еще я очень люблю свой предмет и своих учеников. Как
любой учитель, хочу, чтобы они стали достойными людьми, были
трудолюбивыми, знающими и успешными и могли применить все
полученные знания в жизни.

Дарина Рогалева, фото автора.

Обучая, думать о здоровье детей
В столице Удмуртии  завершился второй тур V  Республиканского конкурса
«Учитель здоровья Удмуртии-2018»

Профессия на все времена
Три года назад в школе № 15 был открыт профильный педаго-

гический класс. Основной упор здесь делается на изучение гума-
нитарных наук, основ педагогики и психологии. Мы спросили уча-
щихся и выпускников, почему они выбрали обучение в педагоги-
ческом классе, что привлекает их в профессии учителя

 Саша ИНГАЛЫЧЕВА,16 лет:
- С большим уважением отношусь ко всем педагогам, ведь я пони-

маю, сколько терпения и душевных сил они затрачивают в своей
работе. Свое будущее вижу совершенно в другой сфере деятельно-
сти, но мне очень интересно учиться в педагогическом классе.

 Соня ДЕНИСОВА,  18 лет:
 - Открытие педагогического класса в нашей школе стало чем-то

новым, интересным. Именно поэтому мне захотелось здесь учиться.
И я не ошиблась в своем выборе. Занятия по педагогике позволили
познакомиться с профессией учителя ближе, а также взглянуть на
учебный процесс с другой стороны. По окончании школы поступи-
ла в Глазовский государственный педагогический институт. Я убеж-
дена, что мой выбор правильный. Верю, что в будущем стану насто-
ящим профессионалом  и достигну больших высот. 

Амалия АРУТЮНЯН,  17 лет:
- Я учусь в педагогическом классе, так как упор в программе

делается на гуманитарные науки, а мне это интересно. Думаю, что
профессия педагога невероятно важна и актуальна во все времена. 

Аня ВАСИЛЬЕВА,  16 лет:
- Выбрала обучение в педагогическом классе, чтобы получить уг-

лубленные знания по истории. Кроме этого, мне нужны коммуника-
тивные навыки для будущей профессии, которые мне помогают раз-
вить занятия по педагогике. Ко всем учителям я отношусь с восхи-
щением, так как именно они закладывают и развивают в детях нрав-
ственные качества, учат быть честными и порядочными людьми.

Алсу ШАРИПОВА,  17 лет:
- Профессия педагога будет популярна всегда. Учеба в педагоги-

ческом классе является первой ступенью в ее освоении. Пока точно
не определилась, выберу ли педагогическое направление, но одно
знаю точно: все приобретенные во время занятий в профильном
классе  умения пригодятся мне в жизни.

Алена ГРЕЧУШКИНА,  16 лет:
- Когда  необходимо было выбрать педагогический или инженер-

ный класс, то я без сомнений остановилась на  первом варианте.
Важность и значимость  профессии педагога сложно переоценить.
Мне бы хотелось, чтобы как можно больше выпускников в будущем
связывали свою жизнь с учительством.

Дарина Рогалева, школа № 15.

Среди претендентов на звание
победителя были учителя из ше-
сти муниципальных образова-
ний. 

По итогам заочного тура кон-
курса, который проходил с 23
апреля по 1 июня нынешнего
года, для участия в очном туре
было выбрано пять педагогов. От-
радно, что в финал конкурса
вышли два сарапульских педа-
гога: педагоги-психологи Светла-
на Замараева (школа № 4) и Мар-
гарита Бабушкина (школа № 5).

В очном туре финалистам
предстояло показать открытое

занятие и проявить свои твор-
ческие способности в импрови-
зированном конкурсе.

Маргарита Леонидовна прове-
ла с учащимися четвертого клас-
са одной из школ Ижевска пси-
хологическое занятие «Азбука
общения».

- Главная цель занятия – раз-
витие коммуникативной сферы
учащихся посредством получе-
ния новых знаний, умений и на-
выков в области общения. Важ-
но было показать, как общение
влияет на психологическое и
духовное здоровье человека. 

На занятии я применяла здо-
ровьесберегающие технологии –
дыхательную гимнастику, физ-
культминутку, зарядку для
глаз, а также использовала раз-
личные психологические при-
емы и упражнения, игры-энер-
гизаторы.

В своей ежедневной работе
стараюсь организовать каждый
урок с учетом психологических,
физических, эмоционально-во-
левых особенностей учеников. И
для этого применяю здоровье-
сберегающие технологии, - отме-
чает Маргарита Бабушкина.

Светлана Николаевна провела
в финале занятие «Лесная про-
гулка» с учащимися второго
класса одной из школ Ижевска.

 - В ходе урока также были
использованы здоровьесберега-

ющие технологии: психогимна-
стика и музыкотерапия, двига-
тельная, дыхательная и зри-
тельная гимнастики. Мы слуша-
ли с детьми звуки природы и
провели сенсорную терапию с
массажным мячиком и эластич-
ными лентами и многое другое.

 Все эти приемы служат сня-
тию мышечного напряжения,
коррекции эмоциональной и
коммуникативной сферы, улуч-
шению двигательной активнос-
ти и релаксации, - говорит Свет-
лана Замараева.

Как отмечают сами педагоги,
все конкурсанты выступили
очень достойно, поэтому жюри
было непросто определить луч-
шего из лучших.

В итоге звание абсолютного
победителя V Республиканско-
го конкурса «Учитель здоровья
Удмуртии – 2018» присвоено
учителю начальных классов На-
талье Вахрушевой из Якшур-
Бодьи.

- Мы очень рады за коллегу. И
сами приобрели бесценный опыт,
ведь конкурс – это не просто
борьба за победу, а прекрасная
возможность продемонстриро-
вать свои знания и умения, об-
меняться инновационными ме-
тодами и приемами, а также
мощный стимул к дальнейшему
развитию.

М. Розова, фото автора.

МИНИ-ОПРОС

Светлана Замараева
и Маргарита Бабушкина
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В КПК «СБЕРКНИЖКА», к примеру, несколько ступеней 
защиты и безопасности сбережений пайщиков: 

n КПК «СБЕРКНИЖКА» входит в состав крупнейшего СРО  
России «Губернское Содружество», которое объединяет и конт-
ролирует кооперативы, следит за соблюдением требований за-
конодательства РФ и нормативных актов Банка России. 

n Надежность сбережений гарантирована тем, что 
КПК «СБЕРКНИЖКА» является участником системы стра-
хования сбережений пайщиков кредитных кооперативов.  
В СРО «Губернское Содружество», членом которого явля-
ется КПК, создан компенсационный фонд. И наконец, в КПК  
«СБЕРКНИЖКА» имеется собственный резервный фонд.

При обращении в КПК проверьте его  
в реестре на сайте Банка России -  cbr.ru

Миф № 3: Кооперативы – это что-то вроде «МММ»
Реальность: Этот миф начал свою жизнь с начала 90-х 

годов, когда был организационный, финансовый и юриди-
ческий беспредел, и под вывеской кооператива могли скры-
ваться мошенники. 

Сейчас ситуация иная, но при выборе кооператива все же 
следует соблюдать несколько правил. 

- Кооператив не только принимает сбережения, но и ве-
дет коммерческую деятельность, поэтому поинтересуй-
тесь, как в КПК собираются приумножать ваши деньги.  
«СБЕРКНИЖКА», к примеру, выдает займы под проценты. 

- Попросите показать документы и устав. Если вам отка-
зывают – это тревожный сигнал. В КПК «СБЕРКНИЖКА» уви-
деть их можно не только в офисе, но и на сайте кооператива. 
Также «СБЕРКНИЖКУ» легко найти в реестрах Центробанка и 
СРО «Губернское Содружество». 

- Предложение ставки более 20 и даже 30% говорит о 
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Кредитный потребительский кооператив: 
мифы и реальность

Сегодня все чаще возникает вопрос: где надежно и выгодно 
разместить свои сбережения – в банке или кооперативе? И если 
с банками все понятно, то вокруг кооперативов до сих пор витает 
множество мифов. Вместе с экспертами известнейшего в Ижевске 
КПК «СБЕРКНИЖКА» разберемся – как обстоит дело на самом деле. 

Миф № 1: Кооперативы возникли в 90-е и ушли вместе с 
Горбачевым

Реальность: На самом деле первые кредитные кооперативы 
существовали еще со времен Российской империи. Первона-
чально они учреждались в виде обществ взаимного кредита 
или ссудосберегательных товариществ.

Большую популярность кредитные кооперативы получили в 
начале ХХ века, после Октябрьской революции были ликвиди-
рованы и получили очередной толчок к развитию во времена 
Хрущева и Брежнева. Многие помнят, что покупка кооператив-
ных квартир тогда была чуть не единственным способом полу-
чить собственное жилье.

С приходом к власти Михаила Горбачева и его знаменитой 
перестройки в стране возникла новая волна кредитных коопе-
ративов и не исчезла вместе с СССР. Сейчас, после принятия за-
конов и введения саморегулируемых организаций, рынок ста-
билизировался и активно развивается. 

Миф № 2: Кооперативы никто не контролирует
Реальность: На самом же деле деятельность кредитных по-

требительских кооперативов подробно регламентирует Феде-
ральный закон «О кредитной кооперации». 

Там прописаны нормативы финансовой устойчивости, за-
кон обязывает кооператив формировать резервный фонд для 
покрытия возможных убытков кооператива. За соблюдением 
нормативов, отчислений в резервный фонд и за устойчивым по-
ложением кооператива следит саморегулируемая организация 
(СРО). Она же осуществляет и функции «страховщика» (форми-
рует компенсационный фонд). 

г. Сарапул, ул. Ленина, д. 4, тел. 8-922-505-66-83, www.kpksber.ru, режим работы с 9.00 до 19.00, сб. - с 9.00 до 15.00
Кредитный потребительский кооператив «СБЕРКНИЖКА» ИНН 1841074235ОГРН 1171832024033, член СРО «Губернское кредитное содружество», является участником системы страхования сбережений пайщиков кредитных коопера-

тивов (НКО МОВС, договор от ГО КПК_00164 от 16.10.2017г.), действует на основании ФЗ № 190 «О кредитной кооперации». Cбережения принимаются только от пайщиков кооператива. Стать пайщиком кооператива могут дееспособные 
лица, достигшие 16 лет. Чтобы стать пайщиком кооператива, необходимо единовременно оплатить вступительный взнос в размере 50 рублей, обязательный паевой взнос в размере 50 рублей. Кооператив вправе отказать в приеме 
в Кооператив без объяснения причин. Пайщики кооператива несут субсидиарную ответственность по обязательствам кооператива в пределах невнесенной части дополнительного взноса * Сберегательная программа «Пенсионные 
сбережения». Ставка 13,50% годовых, существует возможность капитализации. Доходы облагаются НДФЛ. Срок договора 12 месяцев. Минимальная сумма сбережения – 1000 рублей. Возможно пополнение сбережений от 1000 рублей. 
Максимальная сумма сбережений – согласно действующему законодательству. Возможно досрочное расторжение договора. При досрочном расторжении договора выплата процентов производится по ставке 0,35% годовых. Допуска-
ется частичное снятие денежных средств, но не более 30% от суммы сбережений и не более 1 раза за весь период действия договора. Для заключения договора по сберегательной программе «Пенсионные сбережения» необходимо 
предъявить пенсионное удостоверение. Не является публичной офертой. Условия действительны с 19.09.2018 года до отмены Кооперативом. 

С дополнительной информацией и условиями приема сбережений можете ознакомиться в офисах КПК «СБЕРКНИЖКА».                 На правах рекламы

том, что это сильно рискованное вложение. Сегод-
ня, по закону, КПК не могут предлагать ставку выше 
той, что разрешена Центробанком. Кстати, недав-
но регулятор увеличил ключевую ставку, и в КПК  
«СБЕРКНИЖКА» повысили доходность сберегатель-
ных программ. Например, пенсионеры теперь могут 
разместить свои сбережения под 13,5% годовых. 

Статью подготовил 
Михаил Аристов.

Сегодня кооперативы – это  
надежные участники финансового 
рынка, позволяющие получать  
доход, в 2 раза превышающий  
банковскую ставку.

ИзвещенИе о проведении 
собрания о согласовании 

местоположения границы 
земельного участка

ООО «Центр кадастра недвижимо-
сти» УР, Сарапульский район, с. Си-
гаево, ул. Советская, 104, 2 этаж, тел.  
8 (34147) 2-55-52, кадастровый инже-
нер Капина Наталья Николаевна, по-
чтовый адрес и адрес электронной 
почты, по которым осуществляется 
связь с кадастровым инженером: 
427990, РФ, УР, Сарапульский рай-
он, с. Сигаево, ул. Коммунальная,  
д. 2, кв. 1; e-mail:kapina.natalya@mail.
ru, телефон 8-912-451-43-70, номер 
регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих ка-
дастровую деятельность, - 14720, в 
отношении земельного участка с ка-
дастровым номером 18:18:080001:10, 
расположенного по адресу: Удмурт-
ская Республика, Сарапульский рай-
он, д. Усть-Сарапулка, ул. Труда, д. 4, 
выполняет кадастровые работы по 
уточнению местоположения границы 
земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ 
является Ярышкина Валентина Алек-
сеевна, адрес постоянного места 
жительства: УР, Сарапульский район, 
д. Усть-Сарапулка, ул. Труда, д. 4, теле-
фон 8-919-905-58-93.

Собрание заинтересованных лиц 
по поводу согласования местополо-
жения границ состоится по адресу: 
УР, Сарапульский район, с. Сигаево, 
ул. Советская, 104, 2 этаж, ООО «Центр 
кадастра недвижимости»  06.11.2018 г., 
в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана зе-
мельных участков можно ознако-
миться по адресу: УР, Сарапульский 
район, с. Сигаево, ул. Советская, 104,  
2 этаж, ООО «Центр кадастра недви-
жимости», тел. 8 (34147) 2-55-52.

Возражения по проекту межевого 
плана и требования о проведении 
согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местно-
сти принимаются с 04.10.2018 г. по 
06.11.2018 г. по адресу: УР, Сарапуль-
ский район, с. Сигаево, ул. Советская, 
104, 2 этаж, ООО «Центр кадастра не-
движимости». 

Смежный земельный участок, с 
правообладателем которого требу-
ется согласовать местоположение 
границ: 18:18:080001:12 (УР, Сара-
пульский район, д. Усть-Сарапулка, 
ул. Труда, д. 2).

При проведении согласования 
местоположения границ при себе 
иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документ о правах 
на земельный участок (часть 12 статьи 
39, часть 2 статьи 40 ФЗ от 24.07.2007 г. 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельно-
сти»).

Новые возможности портала «Госуслуги»: 
можно записаться на прием к врачу 
Бывают случаи, когда следует посетить врача, но потом 
вспоминаются очереди в регистратуре и перед кабинетами 
- и желание идти в поликлинику исчезает. Избежать  
нервотрепки можно с помощью единого или Регионально-
го порталов госуслуг, записавшись на прием к врачу,  
не выходя из дома

Вам нужно лишь зайти на пор-
тал, авторизоваться, заполнить 
электронную форму записи, 
выбрать подходящую поликли-
нику и удобное время, а после 
в назначенный срок подойти на 
прием. Стоять в очереди в реги-
стратуру тоже не нужно, талон 
на посещение и ваша медицин-
ская карта уже будут у врача. 

са ОМС под рукой нет или вы не 
знаете, к какой поликлинике при-
креплены. Эту информацию вы 
можете также узнать на любом 
из порталов госуслуг. Нужно ука-
зать ваши ФИО, дату рождения, 
СНИЛС, ИНН, а также паспортные 
данные. После этого в новом окне 
вы сможете посмотреть номер 
полиса ОМС, вашу страховую ме-
дицинскую организацию и дату 
начала и окончания страхования. 
По этим же данным вы можете 
узнать, к какой медицинской ор-
ганизации прикреплены.

На региональном портале гос-
услуг (uslugi.udmurt.ru) есть до-

полнительный сервис, который 
позволяет получить сведения 
об оказанных медицинских ус-
лугах и их стоимости, начиная с 
1 января 2015 года. Он находит-
ся в разделе «Сопутствующие 
услуги»/услуги «Запись на при-
ем к врачу».

ДЛя СПРавКИ:
записаться на прием к 
врачу можно и по мобиль-
ному телефону. Доста-
точно скачать бесплатное 
официальное приложение 
«Госуслуги». Приложение 
доступно для всех попу-
лярных платформ.

Записаться к врачу можно на две 
недели вперед.

Кстати отметим: записать на 
прием к врачу можно не только 
себя, но и другого человека. До-
статочно указать его полис ОМС 
при заполнении формы. Одно 
условие: полис должен быть при-
креплен к поликлинике.

Случается, что номера поли-

ГоДовая ПоДПИСКа 
с доставкой на дом  - 

960 руб.,
на пунктах выдачи - 

840 руб.,
для юридических лиц - 

1080 руб.

Родители... Сколько любви в одном слове. Сколько благодарности и преданности. 
Для каждого из нас это самые близкие люди, для выражения чувств которым 

просто не хватит слов. Родители не ждут, когда им скажут спасибо. 
Именно поэтому нужно говорить им это как можно чаще.

Докажите им свою любовь - сделайте им подарок! 

ПоДПИшИСь СаМ. ПоДПИшИ РоДИтеЛей!

Оформите  подписку  на  любимую  газету 
«Красное Прикамье-2019» для своих близких!

Ул. Раскольникова, 152 (2 этаж), тел.: 4-12-89, 4-12-87.
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